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ОРДЕН НА 3HAMI  
К А З А Х С Т А Н А

С Е Г О Д Н Я 
В Н О М Е Р Е :

в  ВЫСОКАЯ НАГРАДА 
РОДИНЫ

#  ИЗБИРАТЕЛИ ВСТРЕ
ЧАЮТСЯ СО СВОИМИ 
КАНДИДАТАМИ

9  к  ИТОГА51 УЧЕБНОГО 
ГОДА В СИСТЕМЕ ПОЛИТ
ПРОСВЕЩЕНИЯ

9  ПРАЗДНИК РАБОТ
НИКОВ ЛЕГКОЙ ПРО
МЫШЛЕННОСТИ

В д@еном© в л а с т и ,

Пожалуй, самое трудное в эту налигацяю для экипажа 
катера БТ-29 позади. Вся заготовленная за зиму на Суй- 
гинском сплавунастке Чулымского леспромхоза древеси
на доставлена потребителю. Слаженно работали на фор
мовке плотов и их отправке капитан-механик Е. И. Ба
лабанов (на снимке в центре), механик — 1-й пггурман 
И. И. Щербина и рулевой-моторист С. М. Нестеров (сле
ва). Впереди напряженная работа по доставке грузов по 
Оби, Чулыму и проводка плотов летней сплотки.

Фото в. Кровелыцикова.
Моячановский район.
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П  О  Л  ©  В  ы

о  т  ы  —

к о м п л е к с
По данным на 11 июня, в

области т  145 АВМ рабо-
тало вЗ. По . районам эго
соотшнпение выглядит так
(первая колонка — АВМ в
наличии, вторая 
те):

— в рабо-

Аеияовекий 9 7
Бакчарский 13 10
Зырянский 10 5
Кожевяиковский 17 16
Колаашевский 15 —
Кривошеяяский 8 4
Молчаноясккй 4 3
Парабельский 8 3
Тегульдетский 2 —
Томский 15 3
Чаинский 13 4
Шегарский 11 8

Травяной муки всех боль
ше приготовлено в Кожев- 
никовском районе — 652
тонны, что составляет 7 
процентов плана (процент 
тоже самый высокий). Далее

следует Бакчарский район 
— соответственно 316 и 5. 
Производство травяной му
ки Б других районах начи
нается явно с раскачкой. 
Никаких оправданий этому 
быть не может. Требование 
одно: все АВМ — в работу! 
И — на полную мощность.

Земледельцы области, за
вершив сев зерновых 
и п о с а д к у  к а р т о ф е -  
ля, продолжают , полевые 
работы. На 40 процентов 
вьшолнен план ' сева корне- 
п.лодов. Быстрее с этим де
лом справляются хозяйства 
Чаииского и Асиновского 
районов: 90 и 83 процента. 
Наполовину справились с 
ним кожевниковцы, за ко
торыми идут полеводы 
Молчановского (49) и Те- 

- гульдетского (47) районов, 
Сильно отстали с этой ра-

’ботой в Первомайском рай
оне — всего 5 процентов.

Но объективности ради 
надо отметить, что у пер- 
вомайцев довольно высокие 
темпы на бороновании ку
курузы (60 процентов пла
на). Однако и в этом виде 
работ первенствуют 'асинов- 
цы — 77 процентов. Другие 
районы заметно отстают. 
Всего по области боронова
ние кукурузы произведено 
чуть больше, чем на трети 
площадей.

Хозяйства Зырянского, 
Томского', Кривошеинского, 
Первомайского, Шегарского, 
Колпашевского и Бакчар- 
ского районов приступили к 
химпрополкс.

Вспашка паров полностью 
завершена в Кожевников- 
ском и Томском районах. По 
области она выполнена на 
85 прюцентов.

АЛМА-АТА, 11 июня. 
(ТАСС). За успехи казах
ского народа в хозяйствен
ном и культурном строи- 
те.дьстве и в ознаменование 
250-леткя добровольного при- 
соедшгения Казахстана к 
России респуб.пика удостое
на ордена Ленина. Сегодня 
в Алма-Ате состоялось 
торжественное заседание, 
посвященнор знаменатель
ной дате и вручению Ка
захской ССР высокой награ
ды Родины.

На заседания выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь МГК 
КПСС В. В. Гриштш. Он 
передал самые сердечные 
поздравления казахскому 
народу, горячие пожелания 
новых з'спехов и счастья ру
ководителям, коммунистам, 
всем трудящимся республи
ки от товарища Л. И. 
Брежнева.

Достижения трудящихся 
Казахстана, _ подчеркнул 
оратор, — это' прежде всего 
резз'льтат победы социализ
ма, нерзнпимой дружбы на
родов СССР, ленинской на
циональной политики. Се
годня, в год 60-летия обра
зования Союза ССР, совет
ские люди воочию з'беж- 
даются, как крепка и проч
на дружба народов Страны 
Советов, сколь нерушимы 
их единство и сплоченность 
вокруг партии коммунистов.

В. В. Гришин огласил 
■указ Президиума Верхов
ного Совета СССР о награ
ждении Казахской ССР ор
деном Ленина и под про
должительные аплодисмен
ты собравшихся прикрепил 
награду в знамени респуб
лики.

С докладом «Великая си

ла дружбы и братства» вы
ступил член Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь 
ЦК Компартии Казахстана 
Д. А. Кунаев. Знаменатель
ный юбилей трудящиеся 
республики, сказал он, от
мечают как поворотное со
бытие в истории казахско
го на'рода. Подробно остано
вившись на достижениях 
Казахстана в экономическом 
и социальном развитии, до
кладчик отметил, что они 
немыслимы вне тесных свя
зей с другими братскими 
респуб.диками. Де.лом чести 
трз'жеников республики, под
черкнул он, должно стать 
активное участие в выпол
нении одобренной майским 
(1982 г.) Пленумом , ЦК
КПСС . Продовольственной 
программы СССР, плановых 
заданий пятилетки.

В заключение Д. А. Куна
ев выразил г.лубокую бла
годарность партии и Совет
скому госз'дарству, товарищу 
Л. И. Брежневу за высокую 
оценку достижений труже
ников Казахстана и выра
зил уверенность, что они 
еще /более . упрочат автори
тет республики в братской 
семье Союза ССР.

Со славной датой и вру
чением высокой награды 
Родины участников торжест
венного .заседания, всех 
трудящихся республики 
сердечно поздравили руко
водители прибывших на 
торжества делегаций.

Участники заседания с 
подъемом приняли привет
ственное письмо Централь
ному Комитету КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР, Совету Министров 
СССР, товарищу Л. И. Бхюж- 
неву.

Д е л о м  о т в е ч а т ь  
на запросы трудящихся

с  с о в е щ а н и я  гр у п п  д о к л а д ч и к о в  о б к о м а  
и г о р к о м а  К П С С
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Н. г. Черкашину. Кандидат 
в депутаты областного Со
вета коротко рассказывает 
избирателям об изменениях 
в облике города, происшед
ших со времени предыду
щих выборов. За два с лиш
ним года на нужды област
ного центра отпущено 600 
миллионов рублей, вдвое 
больше, чем в предыдущий 
период. Стабильно развива
лись промышленность, тран
спорт, бытовое, обслужива
ние и коммунальное хозяй

Репортаж о встрече с кандидатами в депутаты
Дом культуры поселка 

Новый. Просторный зал по
степенно наполняется людь
ми. На вечер вопросов и от
ветов сюда пришли жители 
поселка — рабочие и слу
жащие Томского территори
ального управления строи
тельства, ТомНИИВСа, под
шипникового завода. От
крыв вечер, первый секре
тарь Октябрьского райкома 
КПСС Р. А. Попадейкин 
подчеркнул, что подготовка 
к выборам в местные Сове
ты народных депутатов про
ходит па фоне большой и 
напряженной работь! по вы
полнению социалистических 
обязательств в честь 60-яе- 
тия образования СССР, на
казов избирателей.

В президиуме —̂ ответст
венные руководители город
ских предприятий и орга
низаций, советских органов. 
Р. А. Попадейкин представ
ляет избирателям кандида
тов в депутаты местных Со
ветов — председателя горис
полкома Н. Г. Черкашина, 
начальника транспортного 
управления И. Г. Бурцева, 
директора ТомНИИВСа Г. Е. 
Синельникова, председателя 
Октябрьского райисполкома 
Ю. В. Маркова,- других то
варищей.

Слово для выступления—

ство, культура и т. д. Бла
годаря усилиям строителей 
томичи получили 7.368 квар
тир, на их сооружение и 
расширение базы стройин
дустрии затрачено 63 мил
лиона рублей. По наказам 
избирателей построены шко
ла в микрорайоне Каштак, 
несколько объектов соц- 
культбьп-а в Академгородке, 
открыт ряд транспортно
пассажирских ма1)шрутов — 
в том числе и в поселке Но
вом, решены многие вопро
сы благоустройства, улучше
ния бытового, торгового, 
коммунального обслужива
ния и т. д.

— Находятся в стадии 
выполнения и будут реали
зованы, — отмечает в за
ключение Н. Г. Черкашин,— 
также многие замечания и 
предложения, высказывае
мые избирателями в ходе 
предвыборной кампанир!. 
Все делается для того, что
бы улучшать условия жиз
ни томичехр. И нам надо со
единять здесь усилия. Ни
кто не должен оставаться в 
стороне-от массового движе
ния под девртзом «Ордено
носному Томску — высокую 
производительность, социа
листическую дисциплину 
труда и культуру быта».

Председатель горисполко

ма отвечает на вопросы. Зал 
оживляется. Чувствуется, 
каждого интересуют скорей
шее разрешение наболевше
го, перспективы развития 
города, поселка Нового.

«Когда переселят людей 
из бараков ■- мостопоезда 
№ 101?»

— Мостопоезд, товарищи, 
в этом или в будущем году 
начнет строить многоквар
тирный дом.

«Скоро ли в поселке Но
вом будет поликлиника?».

— Ввод ее намечен в сле
дующем году.

«Будет Л1-1 построен в 
Томске концертный зал?»

— Строительство Предпо
лагается нацать в 1983 году. 
Место — Набереншая реки 
Ушайки.

Следует серия вопросов по 
торговому обслуживанию. 
Людей беспокоят проблемы 
благоустройства, теплоснаб
жения, работа транспорта. 
На каждый из вопросов 
председатель горисполкома 
дает четкий, конкретный 
ответ, не обнадеживая пу
стыми обещаниями i-i в то 
же время находя конструк
тивную ПОЗИЦ1-1Ю. Она про
слеживается и в выступле
ниях других руководителей.

Когда в поселке будет 
устойчивое водоснабжение? 
На этот вопрос (реплика: 
«Самый больной!») отвечают 
директор ТомНИИВСа Г. Е. 
Синельников, представитель 
территориального управле
ния строительства П. А. Че
ботарев. В водопроводной 
системе слабо давление, не 
работает ряд колонок. На 
днях они будут отремонти
рованы, Завершается строи
тельство водовода, по кото
рому в поселок уже ^ ны
нешнем году придет вода из 
городской сети.

Все выступающхге отме
чали высокую значимость 
решений майского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС, важ
ность выполнения Продо
вольственной программы. 
Существенная роль в ней 
отводится развитию лич
ных подсобных хозяйств. 
Серьезно относятся к этой 
проблеме в ТомНИИВСе. 
Здесь имеется более 700 ми
чуринских участков (на
1.500 работающих), всем 
желающим предоставляется 
земля для посадки карто
феля. Руководство, партий
ная организация института 
вакцин и сывороток не ос
танавливаются на этом. На

мечено распределить еще 
100 мичуринских участков. 
Скоро коллектив будет 
снабжаться овощами из 
теплиц института.

Остро был поставлен воп
рос о благоустройстве зеле
ной зоны «Черемушек». Ее 
«оккупировали» самовольно 
построенные погреба, здесь 
много мусора, вырубаются 
деревья. Кто должен сле
дить за порядком Б зеленой 
зоне? Прежде ■ всего ,— сами 
жители поселка. Его внеш
ний вид во многом зависит 
от культуры тех, кто живет 
в нем. С одобрением были 
встречены слова кладовщи
цы ТомНИИВСа Валентины 
Владимировны Фишер:

— Просим навести поря
док, а сами? Куда попало 
сваливаем стекло, строи
тельный мусор, ненужное 
тряпье. За санитарную очи
стку надо браться всем, а 
затем следить, чтобы был 
порядок.

В президиум nocTjHiaioT 
записки, следуют устные 
вопросы. Обобщив их и дав 
заключительные ответы, 
Н. Г. Черкашин сказал:

— Многое еще предстоит

сделать и тем. кто отвечает 
на вопросы, й задающим их. 
Возьмемся сообща — и дело

Первых! секретарь райко
ма КПСС Р. А. Попадейкин 
заключает:

— Итак, по нерешенным. 
Подача горячей воды — до- 
говорилх'гсь обсудить ком
плексно. Вопрос о времени 
завоза молока в поселковый 
магазин надо изучить со
вместно с депутатским ак
тивом. Будут расследованы 
факты самовольного под
ключения частных домов к 
водопроводу.

Можно считать, товарищи, 
нашу встречу плодотвор - 
ной. Все мы еще раз убеди
лись, что за два с лишним 
года сделано немало для 
развития города, поселка. И 
за тем, что создано, партий
ным комитетам предприя
тий и органх1заций, общест
венному актх1ву нужно уста
новить контроль, а всем нам 
поддерживать чистоту и по
рядок, активно участвовать 
в работе по благоустройству. 
Пожелаем же успеха в этом 
и нашим кандидатам в де
путаты, за которых прого
лосуем в день выборов, 20 
июня.

н. ЧУКОВ.
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В нефтегазодобывающем управлении «Стрежевой- 
нефть», иа участке по обмотке погружных электродви
гателей, хорошо зарекомендовала себя Н. Матвеева. Ра- 
цноиалько, экономично распределяет она свое рабочее 
время. Поэтому у нес высок результат труда. Занимаясь 
обмоткой электродвигателей, Н. Матвеева ежесменно 
перевыполняет задания.

Фото Н. Лесникова.

В зале заседаний облис
полкома вчера состоялось 
совещание групп докладчи
ков обкома и горкома 
КПСС. На совещании подве
дены итоги проведения 13 
мая единого политдня, по
священного подготовке к 
выборам в местные Советы 
депутатов и народные суды. 
Отмечены возрастающая ак
тивность докладчиков обко
ма и горкома КПСС в вы
ступлениях перед трудящи
мися, повышение идеххного 
уровня и мастерства вы
ступлений. В ходе единого 
политдня было задано мно
го вопросов, высказано мно
го предложений и пожела
ний. О практхтке своей рабо
ты над их реализацией 
рассказали председатель об
кома профсоюза рабочих 
нефтяной и газовой про- 
мьппленности А. В. Алексе
ев, начальник объединения 
«Союзтомскме л и о р а ц и я »  
А. Е. Трунов. Мерам по 
улучшению коммунального 
обслуживания жителей Том
ска, развитию благоустрой
ства города, выполнению 
наказов избирателей было 
посвящено выступление 
председателя Томского гор
исполкома Н. Г. Черкаши
на.

Руководитель группы док
ладчиков обкома КПСС пер
вый секретарь обкома пар
тии Е. К. Лигачев в своем 
выступлении обратил особое 
внимание на необходимость 
улучшения учета и реализа
ции вопросов и предложе
ний, высказанных на еди
ных политднях, повышения 
внимания партийных, со
ветских, хозяйственных ор
ганов к условиям труда ц 
быта людей. Контроль и ор
ганизация решения вопро- 
тов, поднимаемых в ходе 
единых политдней, должны 
стать ответственным делом 
каждого докладчика, всех 
отделов партийных комите
тов, аппаратов хозяйствен
ного управления. Это глав
ный путь повышения эф
фективности ед1-1ных полит
дней.

Е. К. Лигачев ответил на 
вопросы, касающиеся внут
реннего и международного 
положения нашей страны.

Очередной единый полит- 
день по теме «Выполнение 
принятой майским (1982 т.) 
Пленумом ЦК КПСС Продо
вольственной программы — 
веенародное дело» состоится 
17 июня.

У К А З

ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет: 
созвать пятую сессию Верховного Совета Российской 

Советской Федеративной СоциалистическЫ): • Республики 
десятого созыва 13 июля 1982 года в гор. Москве. 

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ЯСНОЕ.

Секретарь Президиума В^ховного Совета РСФСР
X  ПЕШКОВ.

Москва, 11 июня 1982 года,
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Ск
КТНВИЫЕ
О Р О Д Ы

Труженики Томска проявляют бо.тьшой интерес к 
проблемам коллективного садоводства и огородничества. 
Вопросы о перспективах их развития задаются на еди
ных политднях, встречах с руководителями города и его 
районов. Об этом пишут и читатели нашей газеты.

Редакция попросила ответить на них председателя 
облсовпрофа М. С. Козырева.

Главная должность — воспитатель
Какой бы научной, орга

низационной или учебной 
работой ни занимался тот, 
кто трудится в вузе — от 
аспиранта до ректора, глав
ное здесь —- воспитание бу
дущих специалистов. Еп;е 
одним подтверждением тому 
стала встреча студентов те
плоэнергетического факуль
тета политехнического ин
ститута с кандидатом в де
путаты областного Совета 
народных депутатов ректо
ром ТПИ И. П. Чучалиным,

которая прошла на избира
тельном участке № 25 в об
щежитии по ул. Вершинина, 
33.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты Б. Л. Агра
нович коротко рассказал о 
деяте.яьности И. П. Чучали- 
на. Впрочем, большинству 
преподавателей и студентов 
института она хорошо изве
стна. В трудные послевоен
ные годы бывший фронто
вик стал студентом. С отли
чием закончив Томский по

литехническим, он остался 
на преподавательской работе 
и с тех пор все силы отдает 
воспитанию нового' поколе
ния инженеров, ученых.

Во многом изменились по
требности сегодняшней мо
лодежи. Если когда-то акту
альными вопросами для 
студенческих коллективов 
были такие, как обеспече
ние общежитий дровами или 
материальная помощь тем, 
у кого после войны не ос
талось близких, то теперь

студентов интересует, как 
будут благоустраиваться 
спортивные площадки, клу
бы.

И, конечно, наибольший 
интерес вызывают перспек
тивы развития ставшего 
1ЮДНЫМ за годы учебы Том
ска. Поэтому к рассказу 
Чучалина о направлениях 
развития области в Нынеш
ней пятилетке никто из 
присутствующих не остался 
равнодушным.

— Пре;кде всего надо от
метить, что в последние го
ды возросло стремление то
мичей к коллективному
садоводству и огородниче
ству. Если четыре '.'ода на
зад вокруг Томска было 11 
тысяч садовых участков, то 
сейчас их более 28 тысяч. 
Всего в области создано 
свыше 150 садоводческих
товариществ, занимающих 
1.565 гектаров. За это же 
время почти вдвое увели
чились площади под карто
фелем на коллективных
огородах гброжан.

Партийные, профсоюзные 
организации предприятий, 
учреждений, учебных заве
дений уделяют немало вни
мания этому делу. Занятие 
садоводством — одно из на
правлений рационального

использования свободного 
времени, укрепления здо
ровья людей, приобщения к 
труду детей. Не сбрасывает
ся со счетов и то, что сад 
— дополнительный источник 
получения ягод и овощей. 
По самым скромным под- 
счета.м, садоводы собирают 
ежегодно свыше 4 тысяч 
тонн ягод и 6 тысяч тонн 
овощей.

Работой садоводческих то
вариществ в соответствии с 
их уставом должны руково
дить ■ администрация и 
профсоюзный комитет пред
приятия или учреждения, 
на базе которого они соз
даны. Бо.дьшое внимание и 
помощь 1ГМ оказывают хо
зяйственные руководители и 
профкомы заводов маномет
рового, ■ электротехническо

го, подшипникового, лесо
промышленного комбината, 
предприятий управления 
связи, управления сельско
го хозяйства. В этих кол
лективах освоены все выде
ленные земельные площади, 
соблюдаются уставные тре
бования, проводятся кон
сультации по ведению са
доводства. А вот в таких 
коллективах, как заводы 
электроламповый, электро
механический, ЖБК-100, 
«Томгипротранс», политех
нический институт и неко
торые другие, мало оказы
вается помощи садоводам.

— В последнее время от 
трудящихся областного цент
ра поступает немало вопро
сов и жалоб в связи с мед
ленным рассмотрением за
явлений об отводе земель 
для садоводческих товари
ществ. Естественно желание 
получить участок рядом с 
городом...

— Я уже говорил, что рез
ко увеличилось количест

во садоводов. Возможности 
же выделения земли в ок
рестностях города не безгра

ничны, они практически ис
черпаны. Неправомерно
ущемлять интересы жите
лей пригородных сел, име
ющих личные подсобные 
хозяйства. Для этого нуж
ны пас-гоища и другие уго
дья. Не может быть и речи 
о землях совхозов, постав
ляющих сельскохозяйствен
ную продукцию городу. По
этому земли для садоводче
ских коллективов будут от
водиться все на бо.чьшем 
расстоянии от города, а в 
перспективе—даже за преде
лами Томского района. К. 
этому надо быть готовым.. 
Руководителям предприятий 
и учреждений, профсоюз
ным комитетам надо ока
зать максимально возмож
ную помощь вновь создава
емым садоводческим това
риществам.

Совершенно недопустимо, ' 
когда земельные площади 
не осваиваются. Так, в рай
оне 41-го километра желез
ной дороги Тайга—Томск 
для садов отведено 250 гек-. 
таров. Однако коллективы 
заводов режущих инстру- 
■ментов, измерительной ап
паратуры здесь не освоили 
ни одного, а политехниче
ского института и универ
ситета — лишь несколько 
участков. Поэтому област
ной совет профсоюзов под
готовил предложение изъять 
неиспользуемые земли и пе
редать их другим.
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ВНИМАТЕЛЬНО СЛУШ А
ЮТ ПРОПАГАНДИСТА 
АЛЕКСАНДРА АЛЕКСЕ
ЕВИЧА НЕТЕСОВА СЛУ
ШАТЕЛИ ЭКОНОМИЧЕ
СКОЙ ШКОЛЫ, СОБРАВ
ШИЕСЯ В КАБИНЕТЕ 
ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЗНА
НИЙ НА ОЧЕРЁДНОЕ ЗА
НЯТИЕ. НАЧАЛЬНИК 
КРИВОШЕИНСКОГО УЗЛА 
СВЯЗИ А. А. НЕТЕСОВ 
СПОСОБЕН УВЛЕЧЬ СЛУ
ШАТЕЛЕЙ, ХОРОШО ВЛА
ДЕЕТ СЛОВОМ, УМЕЕТ 
ТЕСНО СВЯЗАТЬ ИЗУЧАЕ
МЫЙ МАТЕРИАЛ С ЗАДА
ЧАМИ КОЛЛЕКТИВА.

В партийных организациях области завершается учеб
ный год в системе марксистско-ленинского образования. 
В этом месяце горкомы, райкомы партии провели собра
ния актива, на которых в свете указаний XXVI съезда 
КПСС о перестройке идеологической работы определены 
задачи по подготовке к новому учебному году.

В докладах, с которыми выступили первые секретари 
райкомов партии, выступлениях секретарей партийных 
организаций, работников комсомольских, профсоюзных 
органов, хозяйственных руководите.чей и пропагандистов 
отмечалось, что в прошедшем учебном году удалось ре
шить многие задачи по улучшению учебного процесса. 
При формировании учебных групп стали по.лнее учиты
ваться интересы слушателей, уровень их образования, 
политической грамотности, житейского опыта. Улучшен 
качественный состав пропагандистских кадров, особенно 
в системе партийной учебы. На местах стали лучше обо
рудовать и оформлять учебные аудитории.

В то же время отмечалось, что многие и очень сущест
венные недостатки преодолеть не удалось.

Главные из них: еще многие руководители школ и тео
ретических семинаров не обладают мастерством пропа
гандистской работы. У части слушателей низки учебная, 
дисциплина, активность. По1ЮЙ для учебы не создается 
должных условий.

О путях преодоления этих недостатков размышляют 
сегодня в нашей газете организаторы политической и 
нвономической учебы, пропагандисты.

На собраниях обсужден также вопрос об организации 
изучения материалов майского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, доклада Генерального секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Верховного Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева, принятой на Пленуме Продовольствен
ной программы. План занятий опубликован в централь
ных II областной газетах. Рекомендовано во всех формах 
партийной, экономической к комсомольской учебы про
вести по два занятия. Идет подготовка к этому серьезно
му деловому разговору.

Изучение этих важных документов будет способство
вать повышению трудовой и общественной активности 
слушателей, поможет определить место каждого слуша
теля в вьшолнении поставленных партией задач.

Говорят пропагандисты...
в  нашей школе основ марк

сизма-ленинизма мы Закончили 
изучение курса лУчение, пре
образующее мир». В эти два 
года ставили перед собой за
дачу не то.гько поднять уро
вень политических, экономи
ческих знаний слушателей, 
научить их осмысливать со
бытия внутренней и междуна
родной жизни, но и воспиты
вать активную жизненную по
зицию. Поэтому занятия мы 
старались связывать с кон
кретными задачами коллекти
ва на пятилетку.

Итоговое занятие показало, 
что поставленных целей мы в 
основном достигли. , Сейчас 
слушатели умеют по предло
женному плану подобрать ма
териал и написать реферат, 
выступить по нему в свобод
ной форме, без конспекта, легг

Сегодняшнему пропаганди
сту приходится иметь дело со 
с.гушател.чми, обладающими, 
как правило, хорошей общеоб
разовательной подготовкой, 
достаточно широким полити
ческим и культурным круго
зором, немалым жизненным 
опытом, разнообразными ду- 
ховньши запроса.чи. Естест
венно, что свою миссию про
пагандист может выполнить, 
только и.мея основательную 
теоретическую подготовку, 
хорошо владея методами пе
дагогики и психологии.

Дело не только^з семинарах 
(они бывают у нас два раза 
в учебном году и, конечно, 
обогащают новыми фактами, 
примерами). Не менее важно 
посещать занятия опытных 
руководителей школ и семи
наров, где есть живой, кон
кретный, передовой опыт. К 
сожалению, мне, например, за 
несколько лет работы пропа
гандистом не пришлось ни 
разу побывать на таких за
нятиях.

Серьезную проблему пред
ставляет в наших условиях 
посещаемость. Некоторые слу- 
шатс.ш руководимой мной 
школы побывали в минувшем 
учебном году всего на двух- 
трех занятиях. Не по.иогли и 
вызовы в партком. Думается, 
что основная причина слабой 
посещаемости все-таки коре
нится в самой структуре орга
низации занятий в нашем лес
промхозе. Комплектуя школы 
и кружки, надо учитывать не

Изучение .чарксистско-ле- 
нинской теории, руководящих 
партийных документов — сло
вом, ’ политическое просвеще
ние — отнюдь не просвети
тельство. Каждый пропаган
дист должен стремитьс.ч, что
бы слушатели не только по- 
луча.ги знания, но и сделали 
их убеждениями.

Вот уже больше десяти лет 
я руковожу школой основ 
марксизма-ленинизма в опыт
но-производственном хозяйстве 
и.ч. Б. Н. Сидоренко. Все 
двадцать восемь моих слуша
телей — научные сотрудники 
или специа.шсты среднего эве
на. Хочется думать, что занк- 
тия, систематическое политиче
ское самообразование, на ко
торое школа их настойчиво 
ориентирует, помогла им 
стать значительно активнее в 
общественной жизни. Так, че
тырнадцать слушателей шко
лы являются .Лекторами на
шей организации общества 
«Знание», двое — политин-

ко оперируют фактами из 
жизни страны, области, пред
приятия.

Наиболее активными на за
нятиях при изучении курса 
были инженер О. С. Кузьмин
ский, мастера Г. А. Медведе
ва и Г. Н. Филина, радио
монтажник А. Б. Трусов и 
другие.

Словом, уровень политиче
ского образования и общест
венной активности слушате
лей значительно повысился. 
Это позволит в следующем го
ду более глубоко изучать ак
туальные проблемы маркси
стско-ленинской теории.

О. ВЯТКИН,
руководитель школы ос
нов марксизма-лени
низма производственно
го объединения «Кон

тур».

только образовательный уро
вень слушателей, но и харак
тер их работы, в ' частности, 
сменность.

На мой взгляд, в таких 
крупных поселках, как Сайга, 
необходимо иметь методиче
ский совет или другой руко
водящий политическим образо
ванием трудящихся центр, ко
торый бы объединял пропа
гандистов, активно помогал 
им в организации- и проведе
нии занятий. Такой совет, в 
который непременно ' надо вве
сти всех секретарей . пар
тийных организаций поселка, 
мог бы успешно контролиро
вать и ход политической уче
бы.

Такой координирующий
центр многое мог бы дать 
нам сейчас, при подготовке к 
заняти.чм по П родовольствен- 
ной программе, утвержденной 
майским (1982 г.) Пленумом 
ЦК КПСС. Ведь в стороне от 
ее реализации не может ос
таться никто. Значит, . надо 
знакомить слушателей с ней 
предельно конкретно — на 
примерах и возможностях на- 
имего коллектива, поселка.

И, несомненно, больше вни
мания следует уделять работе 
коммунистов по индивидуаль
ным планам. Это 'особенно 
важно в наших условиях, ко
гда точки работы слушателей 
разбросаны весьма далеко от 
центра леспрошоза.

А. ШМЕЛЬЦЕР,
пропагандист Сайгинско- 

го леспромхоза.

форматоры, четверо избраны 
членами цеховых партийных 
бюро. Слушатель И. Н. Суров 
вот уже второй год избирает
ся секретарем цехового парт
бюро, а слушательница Т. Я. 
Баянгина стала пропаганди
стом ко.исомольской политсе
ти.

Думаю, что при проведении 
дополнительных занятий по 
решениям майского Пленума 
Центрального Комитета партии 
важно не только ознакомить 
слушателей с его историчс 
скими документами, но' и про
будить де.говую заботу, 
стремление спросить себя по 
большому счету: а что ты лич
но, твои товарищи смогут сде
лать для реализации принятой 
партией Продовольственной 
программы? Кому об этом за
ботиться, как не нам, работ
никам се.гьскохозяйственн'ой 
отрасли!

П. ШАРКЕЕВ,
пропагандист ОПХ им.

Б. Н. Сидоренко.

В э т о м  м е с я ц е  в с и с т е м е  п а р т и й н о го  и к о м с о м о л ь с к о 
г о  п о п и тп р о с в е щ е н и Я г  э к о н о м и ч е с к о г о  о б р а з о в а н и я г  м а с 
с о в ы х  ф о р м а х  п р о п а га н д ы  с о с т о я т с я  за н я ти я  п о  и з у ч е н и ю  
д о к л а д а  т о в а р и щ а  Л . И . Б р е ж н е в а , р е ш е н и й  м а й с к о г о  
(1 9 8 2  г .) П л е н у м а  Ц К  К П С С , П р о д о в о л ь с т в е н н о й  п р о г р а м 
м ы  С С С Р .

Т АК называют между 
собой нередко работ
ники животноводче

ского комплекса совхоза им. 
50-летия СССР Томского 
района своего руководителя 
и пропагандиста Ивана Пет
ровича Ганжу. Мы встрети
лись с ним в центре обще
ственно-политической рабо
ты, где он вот уже пятый 
год проводит занятия в шко
ле коммунистического труда. 
Слушатели школы — дояр
ки, скотники, телятницы — 
словом, его подчиненные по 
работе на комплексе.

— Обратите внимание на 
оформление центра, — сове
товали в райкоме партии.

Наверное, и без этого оно 
бы бросилось в глаза. Ни-' 
чего из ряда вон выходя
щего не было: все сделано 
на щитах-панелях, которые 
есть во многих центрах рай
она. Но содержится все в 
идеальном, порядке. Таблицы 
и графики, показатели со
циалистического соревнова
ния, обязательства оформле
ны четко и заполняются са
мым регулярным образом.

. На видном месте собраны 
материалы майского Плену
ма ЦК КПСС, публикации 
по утвержденной партией 
Продовольственной програм
ме.

Иван Петрович по-кресть
янски нетороплив. Так же 
нетороплива и обстоятельна 
его речь.

— А  как же иначе, — от
ветил он на наши вопросы 
об оформлении центра об
щественно-политической ра
боты. — Во-первых, такой 
типовой центр создавался в 
районе первым и сюда не 
раз приглашали на семина
ры идеологических работни
ков со всего района. Так 
что негоясе нам терять 
марку. А, во-вторых, мы 
же здесь проводим за
нятия. Надо, чтобы и уют
но было и чтобы у каждо

го из шестидесяти человек, 
пришедших на занятие в 
школу, было деловое, рабо
чее настроение.

' В прошлом учебном году 
школа изучала тему «Бе
режливость — черта комму
нистическая». Занятия шли 
активно, слушатели выска
зывали немало конкретных

зательно сложится большое.
Пропагандист вспоминает, 

как обратились к нему на 
занятиях доярки Раиса Дег
тярева и Татьяна Кротова 
— мать и дочь;

— Николай Петрович, об
рата не хватает. Иногда 
трудно приходится. А  что, 
если попробовать ввести в

Н аетавн и к
предложении по улучшению 
работы комплекса. Все это 
обстоятельно зафиксировано 
в журнале, который ведет 
пропагандист, и, как «по се
крету» рассказали в хозяй
стве, в его дневнике, ко
торый он ведет с самого на
чала пропагандистской рабо
ты. Вот пример. Один из 
скотников второпях задел 
тележкой угол ворот и сло
мал створку. Раньше бы, 
наверное, многие промолча
ли. А  тут сразу же слуша
тельница школы Татьяна 
Николаевна Рыбалова, дояр
ка, коммунист, подняла 
вопрос на занятиях: надо
спросить с виновного, быст
ро устранить неисправность.

— Конечно, — рассуждает 
Иван Петрович, — очень 
важна и та сумма знаний 
по конкретной экономике 
сельского хозяйства, кото
рую слушатели получают з 
школе. Но, пожалуй, не ме
нее, а даже более важно, 
что каждое .занятие воспи
тывает хозяйское, не фор
мальное, а заботливое отно
шение к делу, к народному 
добру, беспокойство о повы
шении эффективности кол
лективного труда. И тут не 
обязательно нужны предло
жения, требующие корен
ной перестройки. Важна за
бота в малом, а из нее обя-

рацион телят кисель? Ведь 
овсяной муки в хозяйстве 
много.

Попробовали. Животные 
охотно приняли нововведе
ние. Привесы поднялись с 
пятисот до шестисот грам
мов.

— Вот это и есть, — счи
тает пропагандист, — хо- 
•зяйское отношение к делу. 
Одними распоряжениями 
я как руководитель его не 
воспитаю. А  вот обстоя
тельный товарищеский раз
говор о том, как улучшить 
хозяйствование, — в такой 
разговор мы стараемся пре
вратить каждое занятие — 
воспитывает исконное кре
стьянское отношение к сель
скому труду.

Надо сказать, что это от
ношение особенно необходи
мо коллективу рыбаловских 
животноводов именно сей
час. Обстоятельства сложи
лись так, что в хозяйстве 
пришлось практггчески заме
нять все стадо. Как же в 
это время важны каждая 
крупица опыта, каждый, 
пусть небольшой, всплеск 
народной инициативы!

Пропагандист Ганжа опи
рается на повседневную по
мощь руководителей хозяй
ства. В партийной органи
зации совхоза участие ру
ководства в идейно-воспи

тательной работе, в том чис
ле и в работе сети полити
ческой и экономической 
'"чебы кадров, стало не 
только традицией, но и си
стемой. В занятиях школы 
коммзшистического труда, 
которой руководит Иван 
Петрович Ганжа, системати
чески принимают участие и 
директор хо.зяйства А. П. 
Масалыкин, и секретарь 
парткома Д. Г. Собачкин. 
Помогает пропагандисту и 
председатель сельского Со
вета М. И. Петров.

— Вот и в итоговом за
нятии принял участие Алек
сей Павлович, — говорит 
Ганя;а о Масалыкине. — 
После выступлений слуша
телей он рассказал об ито
гах работы хозяйства за 
зимний период, о задачах на 
летние дни. Это ведь тоже 
имеет большое воспитатель
ное значение: слушателя
видят, с каким доверием 
относится к ним директор, 
из первых уст слышат и о 
плохом, и о хорошем. Очень 
такое общение воспитывает...

— Впереди у нас большая 
и ответственная работа,—го
ворит Иван Петрович. — 
Предстоит глубоко изучить 
со слушателями Продоволь
ственную программу, утвер
жденную на майском Пле
нуме ЦК КПСС. Два заня
тия проведем в июне, хотя 
зшебный год и закончился.

До следующего учебного 
года — а о нем уже и сей
час думает пропагандист 
Ганжа — еще немало вре
мени. Но Иван Петрович 
всегда помнит, что он вос
питатель, идеологический 
работник партии. ■ И стара
ется, чтобы его повседнев
ное общение с людьми вос
питывало их. Так он пони
мает обязанности пропаган
диста и руководителя.

Понимает правильно.
Б. БОРИСОВ.

Выпуск в университете  
м а р к с и з м а - л е н и  н и з м а

в УНИВЕРСИТЕТЕ М АРКСИЗ
МА - ЛЕН ИН И ЗМ А ОБКОМА 
КПСС СОСТОЯЛСЯ ТРИДЦАТЬ 
ВОСЬМОЙ ВЫ ПУСК.

На совещ ании преподавате
лей и идеологического  актива  
областного центра, в котором  
приняли  участие  секретари  
ра йо нн ы х ком итетов  партии , 
секретари  и заместители с е к 
ретарей пе р ви чн ы х  па р ти й 
н ы х ор ган и за ци й , заведую щ ий 
Домом п о л итическо го  просве
щ ения обком а КПСС Н. М. Ма
лыш ев сделал подробны й ана
лиз работы  университета  в 
м инувш ем  учебном  году, о ха 
рактеризовал  задачи, стоящ ие 
перед преподавательским  кол 
лективом , п а ртий н ы м и  о р га н и 
зациям и. В ы ступи л и  секретарь 
го рком а  КПСС А . К. Ч ерненко , 
секретарь К и р о в ско го  райком а 
партии  Г. А . П онкратова, за
меститель секретаря партком а  
Том ского  филиала СО АН 
СССР Л. А . Родникова, препо
даватель университета  м а р к
сизм а-ленинизм а, доцент Г. В. 
Симонов.

На общем собрании  сл уш а
телей в ы п у с кн и ка м  были в р у 
чены  диплом ы  о вы сш ем по
л ити че ском  образовании . Д и п 
ломов с отличием  удостоены  
заместитель гл а вно го  и н ж е н е 
ра завода резиновой  обуви 
В. И. А бра м овски й , д ир екто р  
ш кол ы -и нтер на та  Ne 33 Н. П. 
С трукова , гл авны й  врач об 
ластно го  Дома са н и та рн ого  
просвещ ения Л. П. Ф ролова, 
рабочий Н, С. Ш |;^я н о в , глав
ны й  и нж е не р  ТомтИСИЗа Н. К. 
Б ы чко в  и д ругие .

У ниверситет м арксизм а -ле
нинизм а  в этом учебном  год у 
о ко н ч и л и  550 слуш ателей. 148 
из н и х  пол учил и  диплом ы  с 
отличием.

НА СНИМКЕ: идет защ ита
д ипл ом ны х работ. Преподава
тель университета  м арксизм а - 
ленинизм а А. С. Бердникова 
слуш ает сообщ ение д ипл ом ни
ка  гл авного  врача медсанчасти 
ГПЗ-5 В. И. Полякова.

Фото в. Калинина,

Говорят  с л у ш а т е л и ...
Нередко в нашем цехе, как 

и в .тбом производственном 
коллективе, заходит разговор 
о последних событиях во 
внутренней и .международной 
жизни. Никогда не остав
ляю без ответа неправильные 
суждения: считаю себя обя- 
занны.м. вмешаться как ком- 
.иунист. И вот тут мне всег
да помогает партийная учеба. 
А занимаюсь я политическим 
образованием уже семнадцать 
лег — столько, сколько со
стою в партии.

Последние пять лет занима
юсь в школе основ марксиэг 
ма-.тенинизма. В минувшем 
учебном году завершили иау- 
-чение курса «Учение, преобра
зующее мир*. Считаю, что с 
группой мне поеез.го: здесь
собра.гись сильные, активные 
слушатели, живо интересуют 
щиеся теорией, общественно- 
политической жизнью страны, 
области, предприятия. На 
каждом занятии — оживлен
ная дискуссия, откровенный 
разговор о самых волнующих 
проблемах. Вот тут и можно 
без конца черпать аргументы 
для любых «незапланирован
ных* бесед.

Чем понравилась мне итого
вая конференция «Проблемы 
ко.чмунистичсского воспитания, 
формирования активной жиз
ненной позиции в материалах 
XXVI съезда КПСС и трудах 
Л. И. Брежнева*, которой за
вершилось наше обучение на 
отделении коммунистического 
воспитания университета Марк- 
сиз.на-ленинизма? Прежде все
го — своей практической на-, 
правленностью.

Особо хочется отметить тот 
разговор о проблемах форми
рования нового человека, ко
торый ве.ш с трибуны конфе
ренции наша слушательница 
завуч шко.т № 51 А. И. 
Райская, а также выступ.хе- 
ние преподавателя этой же

В нашей комсомольской об
щественно-по.штической шко
ле мы изучали курс «Основы 
коммунистической морали*. 
Занятия дают нема.то. Прежде 
всего они помогают мне и 
моим товариищм лучше знать 
и понимать решения Цен
трального Комитета партии и 
ЦК комсомо.га, текущие поли
тические события в стране и 
за рубежо.ч.

Наше заключительное заня
тие нынче было посвящено ре
чи Леонида Ильича Брежне
ва на .XIX съезде ВЛКСМ, 
решениям всесоюзного комсо
мольского форума. Обсуж
дая эти документы, мы стара
лись связать их положения с 
нашей практической деятель
ностью, dtjM a.tu  над их вопло
щением в жизнь.

Са.ии занятия в комсомоль
ской школе заставляют заду

Очень важно, что наша 
школа дает не только сумму 
знаний, но и учит применять 

.их на практике, помогает вьс- 
рабатывать умение давать 
партийную, классовую оценку 
событиям. Характерный при
мер. Еще до занятий в школе 
я, как и многие мои товари
щи, познакомился с воспоми- 
нани.чми Леонида . Ильича 
Брежнева. Но только после 
занятия, выполнения полу
ченного от пропагандиста за
дания понял глубину анали
за идейно-политической рабо
ты, св.яэей партии с массами, 
четкую оценку формам и ме
тодам работы с людьми, кото
рые содержатся в книгах 
Леонида Ильича. В этом, как 
и во многих других вопросах, 
мне очень помог наш пропа
гандист С. И. Безгодов.

Знания, полученные в шко
ле, очень помогли и тогда, 
когда мне доверили руково
дить комсомольско-молодеж
ной бригадой. Ведь руководит 
тель'коммунист — не только 
организатор производства, но 
прежде всего воспитатель.

Ф. НИКИТИН, 
бригадир-наладчик элек

тролампового завода.

школы в. А. Яковлевой о 
формировании активной жиз
ненной позиции учащихся на 
уроках литературы.

Конкретность выступлений 
от.'Шчала вообще все занятия 
отделения. Я очень многое по
черпнула в университете, как 
педагог. Тетради моих кон
спектов долго будут служить 
неоценимым подспорьем в ра
боте. Особенно многое дали 
мне встречи с преподавателя
ми Г. В. Щербаковой, К. Т. 
Винниченко, В. Ф. Макаровой, 
Е. М. Дуном.

Н. СТРУКОВА, 
директор школы-интер

ната № 33.
г. Томск.

мываться над серьезными об- 
щественно-по.штическими про
блемами, больше читать, в 
то.и числе и политической ли
тературы. Библиотекарь по 
специальности, я вижу, как 
растут духовные запросы.

По.гученные знания девчата 
сразу стремятся обратить в 
де.ю. Так, после изучения те
мы, о которой я упомянула, 
наши слушательницы — биб
лиотечные работники Г. Гребе
нюк и Е. Булгакова—приняли 
активное участие в .молодеж
ных вечерах в СПТУ-1 и 
ГПТУ-8. Да и вообще заня
тия в школе, приобщая к за
ботам молодежи всей страны, 
помогают нам жить активной 
общественной жизнью.

Н. БЕЗПЯТОВА, 
работник центральной 

библиотеки.
г. Асино.

ПОВЫШАТЬ ДЕЙСТВЕННОСТЬ, НАСТОЙЧИВО РАБОТАТЬ С НЮДЬМИ
В соответствии с поста

новлением ЦК КПСС «О 
дальнейшем совершенство
вании партийной учебы в 
свете решений XXVI съезда 
КПСС» в нашем районе 
идет перестройка системы 
партийного политического 
образования. Бюро райкома 
утвердило план совершенст
вования марксистско-ленин
ской учебы, на 1982—1985 го
ды. Осуществлены струк
турные изменения, которые 
помогают более дифферен
цированно подходить к ра
боте с различными к'атего- 
рия.ми слушателей. Сейчас в . 
районе в системе политиче
ского образования занима
ется больше шести тысяч 
человек, более половины из 
них — коммунисты. Рабо
тают методологические се
минары в вузах и научных 
учреждениях, впервые ском
плектованы 23 школы на
учного коммунизма. Даль
нейшее развитие получили 
формы массовой пропаган
ды.

Все это, несомненно, по
ложительно сказалось на 
качестве учебного процесса, 
его эффективности. Шире 
стали использоваться такие 
активные формы занятий, 
как собеседование, теорети- 

I ческая конференция, подго
товка и обсуждение рефе
ратов, выполнение практи
ческих заданий.

В минувшем учебном го
ду больше 90 процентов 
пропагандистов района рабо
тали по личным творческим 
планам. Райком активно 
внедрил методику разработ
ки таких планов. Получила , 
широкое распространение их 
защита на партийных соб
раниях, партбюро, методи
ческих советах. Эффектив
ность личного творческого 
плана доказана опытом 
лучших наших пропаганди
стов — Н. П. Семенюка из 
треста «Томскпромстрой», 
Л. М. Вороновой с ГРЭС-11, 
П. В. Тюленева из Томского 
филиала СО АН СССР, П. В, 
Даниленко из областного 
управления сельского хо
зяйства и других. У  этих 
пропагандистов слушатели 
активно участвовали в кон
ференциях, готовили рефе
раты на темы, тесно свя
занные с практикой. Тако
вы, например, проблемы, 
поднимаемые в рефератах 
«План техничёского пере
вооружения манометрового 
завода», «Опыт внедрения 
комплексной системы уп
равления качеством продук
ции», «Роль и вклад ученых 
Института сильноточной 
электроники в фундамен
тальные и прикладные ис
следования».

Радует, что слушатели бо
лее глубоко стали зани
маться изучением первоис
точников. Произведения

классиков . марксизма-лени
низма в минувшем учебном 
году конспектировал каж
дый четвертый. Хорошо по
ставлена эта работа на ма
нометровом заводе, в То.м- 
ском филиале СО АН СССР, 
тресте «Горремстрой» и ря
де других партийных орга
низациях.

Пропагандисты стали тес
но увязывать занятия с ра
ботой 'слушателей, с социа
листическим соревнованием 
в коллективах. На 1982 год 
с помощью пропагандистов 
разработано более 14 тысяч 
социалистических обяза- , 
тельств и личных творче
ских планов, 3 тысячи лич
ных планов повышения про
изводительности труда, поч
ти 400 лицевых счетов эко
номии. Все это способство
вало повышению трудовой 
активности.

В ходе выполнения прак
тических заданий слушате
ли нередко делают важные 
для производства предложе
ния. Так, в ГРСУ-18, в 
школе коммунистического 
труда йропагандиста В. Д. 
Павловского бригадир А. В. 
Заика предлоясил сначала 
изучить, а потом внедрить в 
своем коллективе метод 
знатного строителя Н. Зло
бина. На занятиях школы 
этот метод был подробно 
изучен. Сейчас бригада 
А. В. Заики трудится по 
методу бригадного подряда.

сокращает сроки строитель
ства объекта, экономит ма
териалы.

Всего в прошлом году слу
шатели системы политиче
ского обра.зования района 
выполни.ли более четырех 
тысяч практических зада
ний.

Райком партии настойчиво 
работает над тем, чтобы 
шире привлекать к идейно
воспитательной работе руко
водящие хозяйственные кад
ры. В минувшем учебном 
году в числе пропаганди
стов были 385 хозяйствен
ных руководителей, 450 ин
женерно-технических ра
ботников и специалистов. В 
партийных организациях 
«Горремстроя», управления 
«Томскэнерго» все первые 
руководители являются про
пагандистами.

Учебе пропагандистов в 
районе уделяется много вни
мания. Заметное влияние 
на качество их труда оказа
ла аттестация, которая осо
бенно успешно прошла в 
парторганизациях объедине
ния «Томскнефть», Томско
го филиала СО АН СССР, 
манометрового завода.

Состоялись итоговые за
нятия во всех формах поли
тической учебы. Начато 
комплектование школ и се
минаров на новый ^шебный 
год.

Вместе с тем надо при
знать, что работа райкома

по перестройке системы 
партийного образования осу
ществляется еще медленно 
и не в полной мере отвеча
ет требованиям !XXVI съез
да КПСС. На это справедли
во указало нам бюро обко
ма партии. При организа
ции и проведении занятий 
мы еще недостаточно при
нимаем в расчет возросший 
общеобразовательный и 
культурный уровень трудя
щихся, их духовные запро
сы и информированность, 
не всегда учитываем дина
мичность социально-эконо
мических процессов, обост
рение идеологической борь
бы в соврелгенном мире. Не 
преодолены до конца фак
ты фор.мализма в политиче
ской учебе и экономическом 
образовании. Многие заня
тия проходят при весьма 
неполной явке слз'шателей. 
Иногда их проводят за 40 — 
50 минут. Такие факты бы
ли в тресте «Спецстроймеха- 
низация», на кондитерской 
фабрике и в ряде других 
коллективов. Немало еще 
случаев срыва занятий, пе
реноса без уважительных 
причин. Л в ряде школ до- 
.мостроительного комбината, 
райпищеторга, некоторых 
других организаций занятия 
проходят на низком органи
зационном и идейно-теоре
тическом уровне, плохо увя
зываются с деятельностью 
коллективов. Здесь пропа

гандисты и сами небреисно 
готовятся, проявляют терпи
мость к тем слушателям, 
которые относятся к учебе 
формально. Бытует еще кое- 
где и «ориентация на цита
ты», нет глубины в изуче
нии трудов классиков марк- 
сиз.ма-ленинизма.

Райкому, партий, первич
ным организациям необхо
дима упорная работа по со
вершенствованию системы 
политического и экономиче
ского образования трудя
щихся. С этого года мы на
чали внедрять автоматизи
рованную информационную 
систему, которая должна по
мочь своевременно уви
деть слабые места в работе 
школ и семинаров и при
нять меры для исправления 
недостатков. Секретари пар
тийных организаций обяза
ны усилить контроль за ка
чеством занятий. Особое 
внимание валено обратить 
на комп.чектование сети по
литучебы на предстоящий 
5шебный год, эффективное 
использование в идеологи
ческой работе выпускников 
университета марксизма-ле
нинизма обкома КПСС. По
литическую и экономиче
скую учебу кадров в районе 
мы должны поднять на но
вую, более высокую сту
пень.

Н. СПЕРАНСКАЯ.
первый секретарь Совет

ского райкома КПСС.
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■13 июня 1982 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ:
ности и ответственности су
дей и народных Заседателей 
перед избирателями.

Конституционные положе
ния о судах конкретизиро
ваны в Законе «О судоуст
ройстве РСФСР» и в Затсоне 
«О выборах районных (го
родских) народных судов
РСФСР», которые были при
няты третьей сессией Вер
ховного Совета РСФСР в 
июле 1981 г.

Велика ответственность 
судей. Народньп! судья

встречи с изоирателями.
■ Председатель Томского 

районного народного суда 
Алексей Афанасьевич Пше
ничников на судебную рабо
ту впервые был избран в 
1968 году. К этому времени 
За. его плечами была уже 
большая школа жизни и об
щественной деятельности. В 
1942 году Алексей Афанась
евич ' добровольцем ушел 
служить в Советскую Ар
мию, принимал участие в 
боевых операциях, получил

н а р о д н ы й  с у д ь я
Вместе с выборами в ме

стные Советы будут прохо
дить очередные выборы на
родных судей районных и 
городских народных судов, 
являющихся основным зве
ном судебной системьь

Нынешние выборы народ
ных судей оудут впервые 
проходить на основе, Кон
ституции развитого социа- 
лиз.ма. новый Основной За
кон страны значительно 
расширил перечень консти
туционных принципов ор
ганизации и деятельности 
суда. Наряду с такими из 
них, как выборность судей, 
рассмотрение всех дел с 
участием заседателей, пуб
личный характер разбира

тельства, независимость су
дей, новая Конституция до
полнена положениями о ра
венстве граждан перед су
дом, презумпции невинов
ности граждан до приговора 
суда, зчзастии представите
лей общественных организа
ций и трудовых коллекти
вов в судопроизводстве, а 
также положением об отчет

вправе рассматривать лю
бые гражданские и почти 
все уголовные дела. Напри
мер, в прошлом году в на
шей области все дела о кра
жах, убийствах без отягча
ющих обстоятельств, нанесе
нии телесных повреждений, 
хулиганстве рассмотрели 
районные и городские на
родные суды. И каждый 
раз применялось одно из 
острейших орудий воздей
ствия государства на людей • 
— уголовное наказание. 
Здесь, как, пожалуй, ни в 
какой другой сфере деятель
ности, нужны не только 
глубокие профессиональные 
знания, но и осмотритель
ность, взвешенный подход, 
политическая и житейская 
мудрость. Вот почему уста
новлено, что судьей может 
быть избран гражданин 
СССР, достигший к дню 
выборов 25 лет.

Выборная кампания в об
ласти вступила в заверша
ющий этап. По всем 56 ок
ругам выдвинуты и зарегис
трированы кандидаты на 
судебную работу. Это до
стойные люди. Проходят их

ранение и в связи, с этим 
демобилизован. После гос
питаля работал в школе, 
органах прокуратуры, дли
тельное время находился на 
партийной и профсоюзной 
работе. И постоянно учился. 
Получил юридическое и 
высшее политическое обра
зование. Последние 13 лет 
Алексей Афанасьевич воз
главляет коллектив Томско
го районного народного суда. 
Жизнь и трудовая деятель
ность А. А. Пшеничникова 
неразрывно связана с Ком
мунистической партией, в 
рядах которой он состоит, 
уже тридцать пять лет. 
Трудящиеся Томского райо
на вновь выдвинули его 
кандидатом в народные су
дьи.

Председателю Бакчарского 
народного суда Валентине 
■Илларионовне Луниной Пре
зидиум Верховного Совета 
РСФСР недавно присвоил 
почетное звание «Заслужен
ный юрист РСФСР». Это 
не первая награда, которой 
удостоена В. И. Лунина. Ор
деном «Знак Почета», ме
далью «За доблестный

труд. В ознаменование 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина», многочислен
ными благодарностями от
мечены ее са.моотзерженный 
труд и беззаветное служе
ние партии и народу. Ва
лентина Илларионовна вы
двинута кандидатом в на
родные судьи Ленинского 
района города Томска.

Много добрых слов мож
но сказать и о других кан
дидатах в народные судьи. 
Успешно руководят коллек
тивами судов; Кировского — 
Василий Филиппович Боб- 
ровский; Каргасокского — 
Влади.мир Павлович Соро
кин; Первомайского — Ва
силий Иванович Крупцев; 
Шегарского — Валерий Тро
фимович Марченко.

Объективно рассматрива
ют дела, часто встречаются 
с коллективами, ведут раз
нообразную работу по пра
вовому воспитанию граждан 
народные судьи Л. Н. Авер
ченко, М. Я. Матусова, Н. И. 
Настас, М. А. Фоломеев, 
П. В. Фролов, Д. К. Щел- 
канов, Г. И. Ярцев.

Кандидатами в народные 
судьи выдвинуты также ра
ботники из других ведомств 
и организаций. Среди них— 
помощник прокуррра Карга
сокского района Р. Н. Богда
нова, начальник отделения 
Зырянского РОВД А. П. Ер
моленко, старший консуль
тант отдела юстиции М. М. 
Курач, инструктор Колпа- 
шевского горкома КПСС 
Н. И. Москвичев, адвокат 
Верхнекетской юридической 
консультации Б. М. Хамат- 
нуров. Все выдвинутые име
ют высшее юридическое об
разование, необходимый 
жизненный и практический 
опыт. Среди кандидатов по
чти половина женщин.

Такой состав судебных 
работников позволит ус
пешно решить задачи пра
восудия, вытекающие из 
установок XXVI съезда 
КПСС. Сегодня важно уси
лить борьбу с тунеядством.

взяточничеством, спекуляци
ей, хищениями, чтобы за
крыть всякие щели для 
любых посягательств на со
циалистическую собствен
ность. Значительно больше 
внимания должно уделяться 
сохранности сельскохозяй
ственной продукции.

Наступательную позицию 
суды должны занять в 
обеспечении общественного 
порядка,, борьбе с хулиган
ством и пьянством.

Постоянной заботой ос
тается правовое воспитание 
молодежи, профилактика 
правонарушений со стороны 
несовершеннолетних.

В правовом воспитании 
населения важно активнее 
опираться на народных за
седателей. На прошедших 
в апреле выборах избрано 
4,445 народных заседателей. 
Это большой актив. При 
умелом руководстве он мно
гое может сделать. Сейчас 
почти всем заседателям уже 
вручены удостоверения,
формируются советы и сек
ции. На высоком уровне 
проведены первые занятия 
с народными заседателями 
в Томском районе, где перед 
ними выступал первый се
кретарь райкома партии 
А. П. Габрусенко.

Надо иметь в виду, что 
более половины народных 
заседателей избраны впер
вые. Им особенно нужны 
учеба и инструктирование. 
Хорошо бы было повсемест
но разработать и утвердить 
на исполкомах местных Со
ветов программу работы с 
народными заседателями на 
весь срок их полномочий. 
Помимо учебы, следует пре
дусмотреть, конечно, и ре
гулярную отчетность заседа
телей перед избирателями, 
участие в правовой пропа
ганде. Все это будет способ
ствовать повышению уровня 
правосудия, укреплению за
конности.

А. КОПАНЧУК,
начальник отдела юсти

ции облисполкома.
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С е г оЭ н Я  — JX енъ работников  легкой промыгиленносши

Полны решимости
Каждый год во второе вос

кресенье июня текстильщи
ки отмечают свой профес
сиональный праздник — 
День работников легкой про
мышленности.

В Этом году свой праздник 
коллектив Томской тек
стильной фабрики встреча
ет ударным трудом. Так, 
план пяти месяцев по реа- 
лцзацюг продукции выпол
нен на 106 процентов, реа
лизовано сверх плана про
дукции на 87 тысяч рублей, 
выпущено дополнительно к 
плану 17,5 тысячи погонных 
метров готовой ткани. Рост 
производительности труда в 
первом году одиннадцатой 
пятилетки по сравнению с 
1980 годом составил 3,7 про
цента.

За этими цифрами сто
ит напряженный труд все
го нашего коллектива. На 
фабрике разработаны усло
вия трудовой вахты под де
визом «60-летию образова
ния СССР — 60 ударных 
недель». По итогам работы 
первого квартала первое ме
сто и переходящий вымпел 
победителя завоевал коллек
тив ткацкого цеха. И сегод
ня нельзя не отметить ра
боту наших замечательных 
передовиков—ткачих Клав
дию Ивановну Рыбкину, 
Галию Мубиновну Губайду
лину, Анну Ивановну Сара- 
нину, Тамару ■ Николаевну 
Кравченко, прядильщиц .Ли
дию Кирилловну Лазовскую, 
Татьяну Ивановну Татарки
ну, выполнивших план се
ми месяцев к Дню работ

ников легкой промышленно
сти. Их успехи стали воз
можны благодаря профес
сиональному мастерству, 
творческому отношению к 
труду, высокой ответствен
ности за осуществление за
дач, поставленных партией.

•Хорошо трудятся на пред
приятии и молодые. Для них 
разработаны условия сорев
нования под девизом: 
«Одиннадцатой пятилетке — 
ударный труд, мастерство и 
поиск молодых». С огонь
ком, задором работают ком
сомолки ткачихи Валя Си
дорова, Оля Медведева, Ва
ля Баландина, прядильщи
цы Марина Казырь, Таня 
Шиянова, Наташа Клыкова. 
Они за три месяца вме
сто шести освоили профес
сию прядильщицы и выпол

няют сменные задания на 
НО—115 процентов.

В принятом псютаиовле- 
ним ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О допол
нительных мерах по закре
плению кадров в производ
ственных объединениях и 
на предприятиях текстиль
ной и некоторых других от
раслей промышленности си
стемы Министерства легкой 
промышленности CC tP» по
ставлена задача по ускоре
нию технического перево
оружения предприятий,
улучшению условий труда 
работающих. Эти же зада
чи стоят и перед нашим 
коллективом. За годы один
надцатой пятилетки нам 
предстоит обновить более со
рока единиц технологиче
ского оборудования, в том 
числе полностью заменить 
ткацкие станки на бесчел
ночные — более производи
тельные, с меньшим уров
нем шума.. Первая партия

станков должна поступить 
уже в этом году.

План десятой пятилетки 
по техническому перевоору
жению коллектив фабрики 
недовыполнил. Одной из ос
новных причин медленного 
внедрения нового оборудо
вания является недостаток 
производственных площадей. 
Поэтому вопрос обновления 
производства нужно решать 
совместно с общей рекон
струкцией предприятия. 
Остро пока стоит проблема 
механизации вспомогатель
ных работ, что также вы
звано неприспособленностью 
помещений.

Однако, несмотря'на труд
ности, коллектив фабрики 
полон решимости успешно 
выполнить задание первого 
года пятилетки, достойно 
встретить 60-летний юбилей 
Советского Союза.

В. КИСЕЛЕВ, 
секретарь партбюро 
Томской текстильной

фабрики.

' ^

В напряженном ритме
Войдя в цех № 1 Том

ской швейной фабрики, сра
зу ощущаешь напряженный 
ритм его работы: боек пере
стук машинок, деловиты 
движения швей, быстро ра
стут пачки готовых изде
лий. Здесь работает бригада 
по пошиву хлопчатобумаж
ных брюк мастера В. П. Ве
ликосельской. Этот коллек
тив по итогам социалисти
ческого соревнования за 
1981 год признан на фабри
ке лидером. И вполне зако

номерно, ведь в бригаде та
кие опытные мастера свое
го дела, ударники комму
нистического труда, как 
О. В. Никифорова, которая 
работает здесь с 1947 года, 
а сейчас трудится в счет 
июля 1983 года, Л. А. Гусе
ва, профорг бригады, на 
трудовом календаре кото

рой уже апрель 19ВЗ года. 
На них равняются молодые, 
добросовестные в работе и 
энергичные в общественной 
жизни швеи Галина Колба- 
синова, член «Комсомольско
го прожектора» бригады, и 
Надежда Вурдинская, кан
дидат в депутаты Ленинско
го районного Совета народ
ных депутатов. В каждой 
бригаде есть люди, с кото
рых берут пример. В брига
де по пошиву школьной 
формы для мальчиков Н. А. 
Галкиной это ударники 
коммунистического труда — 
профорг бригады Р. Е. Ел- 
химова,, кавалер орденов 
Трудовой Славы двух сте
пеней А. М. Косенко, М. Н. 
Романенко и кандидат в де
путаты областного Совета 
народных депутатов Надеж
да Петрова.

В. КАЛИНИН.
» * *

ИА СНИМКАХ: кандидат 
в депутаты областного Со
вета народных депутатов 
Н. Ф. Петрова; И. Бурдин- 
скал и Г. Колбасинова над 
выпуском очередного номе
ра «Комсомольского ■ про
жектора»; в цехе № 1; 
ударники коммунистическо
го труда F. Е. Елхимова, 
А. М. Косенко и М. Н. Ро
маненко.

Фото автора.

............
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П Р О Ч Н О С Т Ь  Б РА ТС К И Х  СВЯЗЕЙ
ПРАГА. Президиум ЦК 

КПЧ и правительство ЧССР 
рассмотрели и полностью 
одобрили деятельность че
хословацкой партийно-пра
вительственной делегации во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПЧ, Президен
том ЧССР Г. Гусаком и ре
зультаты переговоров с 
партийно - правительствен
ной делегацией СССР, кото
рую возглавлял Генераль
ный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев.

Президиум ЦК КПЧ и 
правительство ЧССР, гово
рится в распространенном 
здесь документе, оценивают 
визит делегации ЧССР на 
высшем уровне в Советский 
Союз как новую яркую ма
нифестацию чехословацко- 
советской дружбы. Этот ви
зит вновь подтвердил проч
ность братских связей меж
ду КПЧ и КПСС, ЧССР и 
СССР, успешно развиваю
щихся на принципах марк
сизма-ленинизма и социали
стического интернационализ
ма, Б соответствии с Дого
вором о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи. 
Чехословацко - сове т с к а я 
дружба и сотрудничество 
стали практически общим 
делом самых широкт-гх масс 
трудящихся.

Президиум ЦК КПЧ и 
правительство ЧССР дали 
высокую оценку результа
там чехословацко-советского

сотрудничества в самых раз- 
лнгшьгх областях обществен
ной жизни, высокому 
уровню координации дей
ствий и взаимодействия 
обеих сторон во всех об
ластях, каждодневно углу
бляющимся связям пар
тийных и государственных 
органов, общественных ор
ганизаций, породненных об
ластей, городов, районов, 
предприятий и учреждений.

В документе подчеркива
ется исключительная важ
ность вопросов дальнейшего 
развития и углубления эко
номического и научно-тех
нического сотрудагичества 
обеих стран, углубления ко
операции и специализации 
в исследовательских рабо
тах и производстве. В этой 
связи была выражена под
держка предложениям това
рища Л. И. Брежнева, вы
двинутым в ходе чехосло
вацко-советских перегово
ров. Особо отмечена заин
тересованность ЧССР в даль
нейшем развитии сотрудни
чества в области ядерной 
энергетики, в модерниза
ции и расширении легкой 
и пищевой промышленно
сти в СССР, в области 
электронной техники, вне- 
дрез-тия промышленных ро
ботов, в производстве обра
батывающих станков с чис
ловым программным управ
лением и в других сферах 
технического прогресса. При
дается большое значение ко
ординации народнохозяйст
венных планов на нынеш

нюю и будущую пятилетки, 
на весь период до 1990 года.

Президиум ЦК КПЧ и 
правительство ЧССР с удов
летворением констатировали, 
что переговоры обеих деле
гаций вновь подтвердили 

, полное _ единство взглядов и 
позиций по Bceiyi актуаль
ным вопросам современного 
международного развития и 
коммунистического и рабо
чего двилсения. Оки заявля
ют, что краеугольным кам
нем чехословацкой внешней 
политики были, есть и будут 
нерушимая дружба, союз к 
постоянно углубляющееся 
сотрудничество с Советским 
Союзом, тесное взаимодей
ствие с другими социали
стическими странами.

Выражено убеждение, что 
визит чехословацкой ггар- 
тийно-правительственной де
легации в Советский Союз 
послужит - новым импуль
сом для углубления друн«бы 
и чехословацко - советско
го сотрудничества в интере
сах обеих стран, всего со
циалистического содружест
ва и мирового коммунисти
ческого движения, на благо 
дела' социализма, мира и 
прогресса на планете.

Президиум, ЦК КПЧ и 
правительство ЧССР пору
чили соответствующим пар
тийным и государственным 
органам обеспечить разра
ботку и реализацию реше
ний, вытекающих из чехо
словацко-советских перего
воров.

Страстное стремление к миру
НЬЮ-ЙОРК. На площади 

перед зданием штаб-кварти
ры ООН — тысячи людей в 
ярких национальных одеж
дах. Это — борцы за мир, 
представители широкой 
международной обществен
ности, прибывшие сюда в 
связи с проходящей здесь 
второй специальной сессией 
Генеральной Ассамблеи
ООН по разоружению из 
СССР, ГДР, Японии, десят
ков других стран. Они при
шли к зданию ООН для 
участия в торжественной 
церемонии вручения объеди
ненным нациям петиций от 
миролюбивой общественно
сти. Под ними стоят подпи
си более 90 млн. человек.

Я глубоко убежден в том, 
что массовые выступления 
против ядерных вооружений 
не могут не оказать воздей
ствия на правительства и 
их руководителей, заявил 
корреспондентам ТАСС ве
теран движения за мир 
лорд Брокуэй.

Страстное стремление на
родов к миру, проявившееся 
Б этой церемонии, находит 
живой отклик на самой

спецсессии, где продолжает
ся общая дискуссия.

Советский Союз и другие 
социалистические страны 
прилагают все усилия к то
му, чтобы добиться карди
нального поворота к разору
жению и миру, заявил ми
нистр иностранных дел ГДР 
О. Фишер. СССР не ограни
чивается лишь внесением 
мирных инициатив, но и 
осуществляет практические 
шаги по снижению уровня 
военной конфронтации.

Возобновление советско- 
американских переговоров 
об ограничении и сокраще
нии стратегических воору
жений приветствовал Пред
седатель Президиума СФРЮ 
П. Стамболич.

Угроза ядерной войны, 
указал далее югославский 
руководитель, в последнее 
время еще более возросла в 
результате доктрин, допу
скающих возможность «ог
раниченной» ядерной войны.

К исключительной опасно
сти подобных безумных 
доктрин привлек внимание 
также премьер-министр
Финляндии к. Сорса. По

добные доктрины резко кон
трастируют с широко рас
пространенным мнением о 
том, что ядерная война не 
может носить ограниченный 
характер.

К. Сорса подчеркнул, что 
сейчас, когда в мире гос
подствует тенденция к кон
фронтации, переговоры по 
разоружению .являются осо
бо срочными — как в поли
тическом, так и в военном 
отношении. Он выразил на
дежду на то, что советско- 
американские переговоры в 
Женеве будут способство
вать устранению опасности 
ядерной войны.

Министр иностранных дел 
Иордании М. Аль-Касем 
подверг резкой критике 
неизменную поддержку, в 
том числе оружием, кото
рую США оказывают Из
раилю. Именно это является 
причиной продолжения
агрессивной экспансионист
ской политики Тель-Авива, 
подчеркнул он.

Сессия продолжает работу.
Г. ШИШКИН, 
в. ВАСИЛЕЦ,

Е. МЕНКЕС.

Вновь в клеветническом
а н т и с о в е т с к о м  д у х е

ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 
Президент США Рейган ис
пользовал свой визит в За
падный Берлин, чтобы вы
ступить с заявлениями, 
в ы д е ' р ж а н н ы м и  в кле- 
BeTHi ' i necKOM а н т и с о -  
ветском духе, грубо иска
жающими миролюбивую 
внешнюю политику Совет
ского Союза, ГДР и других 
социалистических стран. 
Полностью игнорируя неус
танные усилия СССР, на
правленные на сохранение и 
упрочение мира, на избавле
ние народов Европы и всего 
земного шара от угрозы

термоядерной войны, он 
разглагольствовал о «расту
щей военной мощи и экс
пансионизме Советского Со
юза».

Хотя президент заверял, 
что США «сохранят вер
ность» четырехстороннему 
соглашению по Западному 
Берлину от 3 сентября 1971 
года, на деле он явно пы
тался превратить этот город 
в трибуну для враждебных 
нападок на СССР и другие 
социалистические страны. 
Любые подобные , попытки 
находятся в резком проти
воречии со статусом Запад
ного Берлина, с буквой и

духом четырехстороннего 
соглашения и зафиксиро
ванным в нем обязательст
вом сторон способствовать 
устранению напряженности 
■и предотвращению осложне
ний в районе Западного 
Берлина.

Здесь обращают внимание 
на тот факт, что вместе с 
Рейганом в Западный Бер
лин прибыли канцлер ФРГ 
Шмидт и министр иностран
ных дел Геншер. Местные 
наблюдатели расценивают 
это как очередную демонст
рацию «присутствия» ФРГ в 
городе и как прямое нару
шение четырехстороннего 
соглашения, согласно кото
рому Западный Берлин не 
является составной частью 
Федеративной Республики 
Германии.

Англо-аргентинский конфликт
Аргентинская авиация 

подвергла новым массиро
ванным бомбардировкам по
зиции англичан в районе го
рода Пуэрто-Архентино 
(Порт-Стэнли). Как указы
вается в сводке объединен
ного генерального штаба 
вооруженных сил Аргенти
ны, в минувшие сутки на 
Фолклендских (Мальвин
ских) островах продолжа
лись активные боевые дей
ствия, в результате кото
рых противник вынужден 
был отступить с занимае
мых позиций. Военный 
корреспондент радиостанции 
«Радио Ривадавиа», веду
щий репортажи с места бо
ев, сообщает, что аргенти;я- 
ским солдатам удалось вы
бить противника с высоты 
Кент, в 25 км от Пуэрто- 
Архентино, которую он 
удерживал в течение пос
ледних дней.

По мнению аргентинской 
печати, заметно снизившая

ся активность британской 
авиации подтверждает сооб
щения о том, что два авиа
носца английских ВМС — 
«Гермес» и «Инвинсибл» — 
получили серьезные повреж
дения и отошли на значи
тельное расстояние от архи
пелага.

Лондонские газеты отме
чают, что британский эк
спедиционный корпус понес 
«тяжелые потери» во время 
высадки во вторник десанта 
на остров Соледад (Восточ
ный Фолкленд). «Трагиче
ские события в районе 
Фицроя, похоже, свидетель
ствуют о том, что вторник 
8 июня стал днем самых тя
желых потерь, понесенных 
до настоящего времени бри- 
танск1'1ми силами в Южной 
Атлантике», — пишет 
«Файнэншл тайме». «Хотя 
британский экспедиционный 
корпус в нынешней кампа
нии в Южной Атлантике, 
возможно, сможет обойтись

без подкрепления, — ука
зывает военный обозрева
тель «Таймс», — потеря 
двух десантных судов серь
езно ослабила его силу». 
Газеты высказывают пред
положение о том, что из-за 
неудачной десантной опера
ции штурм административ
ного центра Фолклендских 
(Мальвинских) островов го
рода Порт-Стэнли (Пуэрто- 
Архентино) придется отсро
чить.

Широкий резонанс вызвал 
отказ министра обороны 
Англии Дж. Нотта назвать 
в парламенте число погиб
ших во вторник. Этот отказ 
удивил . и обеспокоил мно
гих членов палаты общин, 
констатирует «Гардиан». 
Многие из них считают, что 
единственным вьгоодом, ко
торый можно сделать из 
нежелания правительства 
сообщить ЧИС.ЯО жертв, «яв
ляется то, что потери ан
гличан очень серьезные».

Ц1 июня).
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Гастроли Казанского театра оперы и балета

В ТОМСКЕ И В СТРЕЖ ЕВОМ
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УСПЕШНО ПРОДОЛЖА
ЮТСЯ В НАШЕЙ ОБЛА
СТИ ГАСТРОЛИ ТАТАР
СКОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ И 
БАЛЕТА ИМ. М. ДЖАЛИ
ЛЯ. ЛЮБИТЕЛИ МУЗЫКИ 
ТЕПЛО ВСТРЕТИЛИ В ПО
СТАНОВКЕ ГОСТЕЙ ОПЕ
РЫ «БОРИС ГОДУНОВ-», 
«КНЯЗЬ ИГОРЬ». «ТРАВИ
АТА», «АИДА», «ЧИО- 
ЧИО-САН», БАЛЕТЫ «ЛЕ
БЕДИНОЕ ОЗЕРО», «РО
МЕО И ДН^УЛЬЕТТА», 
«Ш УРАЛЕ», «СОТВОРЕНИЕ 
МИРА». ВПЕРЕДИ — НО
ВЫЕ СПЕКТАКЛИ НА 
СЦЕНЕ ОБЛДРАМТЕАТРА.

Началось знакомство жи
телей севера области с ис
кусством татарских арти
стов. В ПЯТН1ЩУ большая 
группа творческих работни
ков театра вылетела в 
Стрежевой. В ее составе — 
главный режиссер театра

народный артист РСФСР 
Н. Даутов, солисты оперы 
народный артист Татарской 
АССР Ю. Борисенко, заслу
женные артисты Татарской 
АССР X. Ижболдин, А. Фа- 
деичева, артисты В. Якупов, 
К. Хайрутдинова, солисты 
балета Т. Красильникова, 
Р. Габдрахманов, Г. Дис
кант, В. Грачев, солист 
оркестра театра скри
пач 3. Штейнберг, пиани- 
cTica Л. Александрова, а 
такясе заместитель директо
ра театра Б. Коренцвет. В 
пятницу гости дали большой 
концерт в Доме культуры 
«Нефтяник», а вчера выле
тели на Васюган для встре
чи с вахтовиками.

Гости ознакомились с ис
торией Стрежевого, совер
шили экскурсию по моло
дому северному городу, по
бывали в тепличном хозяй
стве северян.

« « *
Вчера большая группа ар

тистов театра возложила 
цветы к памятнику В. И. 
Ленину И к Вечному огню 
у мояу^гента славы.

* * «
НА СНИМКЕ: идет спек

такль Дж. Пуччини «Чяо- 
Чио-Сан».

Фото П. Гончарова.

ПРАЗДНИК
П Е С Н И
В большом зале Дома 

офицеров на концерт воен
но-патриотической песни и 
духовой музыки собра- 
.тись воины Томского гарни
зона, курсанты Цысшего 
военного командного учили
ща связи, ветераны Совет
ской Армии.

Тепло встретили зрители 
выступление хора народно
го ансамбля песни и танца 
Дома офицеров, который 
исполнил песни Б. Алек
сандрова «Герб нашей Ро
дины» и Г. Мовсисяяа «Мы 
— армия народа».

it s  я в я т  1S82 го да

Задорно звучали песни и 
марши в исполнетги дз^хо- 
вого оркестра научно-произ
водственного объединения 
«Полюс». Порадовали слу- 
шатеДей музыканты из по
селка Самусь — учащиеся 
средней школы и речного 
училища.

Городской народный хор 
ветеранов партии, комсомо
ла, войны и труда исполнил 
известные песни: «Смело, то
варищи, в ногу», «Вечер на 
рейде» и другие. Запомни
лись и выступления соли
стов- Н. Чер-нышева, Е. Та
расенко, Т. Резинкиной, 
Н. Анохиной.

В заключение все участ
ники праздника исполняли 
песню «День Победы».

В. новокшонов.

Н а т е м ы  м о р а л и

Вымогатели
Деньги нужны для жиз

ни. Хорошо это, плохо ли, 
но в человеческом общест
ве они необходимы почти 
ежечасно. До самого послед
него дня.

Без расходов не обходит
ся . и обряд, погребения. 
Правда, об этом не принято 
говорить много, кажется 
даже кощунством; при чем 
тут деньги, когда человек 
умер? Какая им цена по 
сравнению с жизнью? Чело
век успевает сделать столь
ко доброго, ценного, что 
расходы, связанные со 
смертью, —: мггзер по срав
нению с многолетними его 
делами. Но вот какое пись
мо пришло в редакцию от 
томички Людмилы Ники
тичны Чайкиной:

«В  нашем домоуправлении 
№ ,2 жилищно-коммуналь
ной конторы Томского тер
риториального управления 
строительства умерла оди
нокая пожилая женщина. 
Мне поручили организовать 
похороны. Я сделала все, 
что нужно, и поехала уз
нать на кладбище, готова 
ли могила. Там ко мне по
дошел могильщик Б. И. 
.Агапов и заявил, . что . нуж
но заплатить еще , сверх. той 
суммы, что . обозначена- в 
квитанции, причем заплаг 
тить ему лично,, или .. при
слать человек, пять .помрш- 

' ников. Но так как у меня 
не было ни лишних денег, 
ни тем более людей, 
он копать могилу отказал-, 
ся, цинично ответив, чтобы 
я убиралась со своей кви
танцией. .Покойник, мол, 
повременит с погребением.

Заведующий кладбищем 
А. И. Михеев -заверил, ког
да я обратилась к. нему, .что 
ко времени похорон-.. ; все 
будет готово. Но обещание 
осталось невыполненным. И 
только ...когда ’ все-таки за
платили^ ' дополнительно, ■ 
нам' указали, тяогилу, но уже 
в ийом месте. Та, -ЧТО' предо 
назначалась нашей старуш
ке, так и осталась невыко- 
панной». . ' ' ' ■ .

Трудно поверить .. этим 
фактам, но, к. сожалению, 
они подтвердились. .Более 
того — .оказались не'. едиг 
гшчн’ыми. Многим томичам 
приходилось доплачивать за:

- могиЛы близких. О -рублях 
пи думать, ' когда такое .го
ре? Непреложный' закон; 
идущий от начала рода 
людского, — отдать послед
ний долг ' умершему. И на
шлись же ■ люди, которые 
о^рнули этот закон себе 
иа выгоду! ' Работали они 
на кладбище довольно дол
го. Беззастенчиво эксплуа
тировали ' '  людское горе, 
пользуясь' тем, что . в ?беле 
не до жалоб на то, .'что пр'й- 
шлось понести лишние рас
ходы на похороны близкого 
человека. ‘ ' ...

Однако всему свой предел. 
М. Б, Жугин, В. И .. HP.QBO-.. 
торов, в. И. Новоселов, ко
торые занимались этими 
хищническими-; поборами,. с 
работы уволены.

С конца прошлого года 
'Уголовный кодекс попол
нился .статьей, предусма.три- 
вающей ответственность
лиц сферы обслуживания за 
всевозможные .вымо^ат’ёйь- 
ства дополнительных возна
граждений. Теперь любите-  ̂
ли самовольных «налогов», 
любители превращать рабо
чее место в золотое доныш
ко для получения «левых» 
доходов терпят значитель
ные неудобства, размах их 
операций резко сокращает- 
ся.

На.'.'спекуляция на г чужой 
беде,..вымогательство. . взят
ки Er:.TOT момент, когда у 
человека простр нет иного 
выхода, — это Б высшей 
степени отвратительно. И

как бы ни бьши действен
ны меры, предпринятые ад
министрацией городского 
комбината спецобслужива
ния, как бы ни был суров 
закон, главное наказание 
здесь — презрение людей, 
наша с вами нетерпимость 
к таким дельцам.

Организаторы похорон 
рассказывали мне, что, ког
да пытались пристыдить 
вз.чточников, те лишь ус
мехались; что, мол, нас сты
дите, в других городах, мо
жет, еще больше берут... 
Что ж, типичное оправдание 
жулика. Ведь и у него по
рой возникает . потребность 
оправдаться. Вот и ссы
лается на «другие города», 
чтобы хоть слегка обелить 
себя перед людьми и соб
ственной совестью.

Ну, а у тех, кто помога
ет родным и близким в этот 
горький час, откуда у них 
снисходительность, этакая 
барская небрежность к 
деньгам? Многие ли возму
щались или хотя бы сооб
щили о кладбищенских 
дельцах в органы правопо
рядка? Нет, таких единицьх. 
Недостает нам еще порой 
твердости позиции. Вот и 
порождаем то, против чего 
потом начинаем бороться.

Наглядный пример тому 
— сегодняшняя обстановка 
на предприятии спецобслу
живания. Штат работников 
почти полностью сменился, 
уволен и прежний заведую
щий. Землекопами сегодня 
молодые ребята, многие из 
них — студенты-заочники. 
Работа у них, конечно, не 
из тех, куда приходят по 
призванию, что тут лука
вить. Но на .заработки оби
жаться не могут. Однако 
новый заведующий Ю. В. 
Худяков высказал мне свои 
опасения;
' — Боюсь, испортят и но
вых рабочих добровольны
ми подношениями.

Оказывается, почти еже
дневно (!) землекопам при
ходится сталкиваться с 
добровольно предлагаемыми 
взятками. Кроме, того, их 
пытаются «угощать» спирт
ным.

Обряд похорон — один из 
древнейших. Могилы копа
ли, как правило, знакомые, 
родственники умершего, и 
единственной платой за по
мощь раньше было подно
шение водки или вина «за 
помин души». 'Ушли старые 
времена, но некоторые до 
сих пор считают долгом 
«jTOCTHTb» могильщиков.

— Если бы строго прин
ципиально относились к 

-фактам вымогательства за
казчики, — считает началь
ник Томского комбината 
спецобслуживания А. Д. 
Туркина, — было бы легче 

“ ИХ искоренить. Ни один из 
известных нам случаев не 
проходит безнаказанно для 
виновных. Новая статья 
Уголовного кодекса позволя
ет материалы на взяточни
ков передавать в ОБХСС. 
Но, к сожалению, о многих 
фактах' узнаем слишком 

■ поздно. Так получилтоь и с̂ 
письмом л. Н. Чайкиной: 
.землекоп В. И. Агапов ус
пел уволиться, так и не 
вернув, денег. Если бы мы 
своевременно узнали об 
этом случае, к взяточнику 
применили бы строгие ме
ры.

Не такое уж неискорени
мое зло — взятка на клад
бище. Принципиальность 
каждого плюс строгий кон
троль со стороны админист
рации .-помогут восстановить 
порядок.

В. ЗУЕВ.

С а ш я  п оследн яя

с е с с и я
сйала' самой успешной для 
студентов 384-й группы фа
культета русского языка и 
литературы. Во все годы 
учебы эта группа занимала 
в институте перйые места в 
социалист11ческом соревно
вании и заслуженно полу
чила звание имени 50-ле
тия ТГПИ.

19 студентов из 25 сда
ли все экзамены без троек, 
а староста Тамара Чернико
ва, комсорг Нина Кургано
ва, члены бюро ВЛКСМ фа
культета Наталья Марьина 
и Ирина Курганова стали 
отличницами. На «отлично» 
же защитила дипломную 
работу (единственную в 
группе) Ольга Пленникова.

В школы Чаинского, Пер
вомайского, Асиновского, 
Томского районов — а имен
но сюда получили направ.че- 
ния девушки из 384-й груп
пы — придут хорошие спе
циалисты.

Н а  м е с я ц  

р а н ь ш е  с р о к а
сдали сессию третьекурсни
ки факультетов иностран
ных языков и физико-мате
матического — так были 
спланированы занятия, ведь 
нынешним летом студентам 
предстоит практика в пио
нерских лагерях. 230 пар
ней и девушек ТГПИ уже 
начали работу в «Восходе»

и «Юбилейном», имени Оле
га Кошевого и имени Зины 
Артамоновой.

Для Л. Султангариевоуг, 
Е. Васильевой, Т. Хилько, 
Н. Юркевич, А. Лапшина, 
И. Тумашевской вожатское 
дело уже стало привычным; 
они ездят в пионерские ла
геря каждый год.

жайшие леса разноголосым 
пением, но и зшичтожагот 
вредных насекомых.

V  деревни Вороново заоч
ники знакому-улись с фауной 
хвойного леса. Без сомне
ния, такое живое общение с 
природой поможет им сдать 
успешно зачет по зоологии.

Пе о е  м е с т о

Т о м с к и й

педагогический
и н с т и т у т

т н ш 11ш ш ш ш 1!ш 1ш ш ш и !ш т ш п 1пп

П ол евая  п р а т и к а
идет сейчас у второкурс- 
ну-уков заочного отделения 
биолого-хуумического фа
культета. Под руководством 
доцента Т. В. Ануфриевой 
ОНУ1 изучают ж и во тн ьуй  мир 
окрестностей Томска. В < 
Академгородке, например, 
студенты наблуодали жизнь 
птиц. Галки, дрозды, боль
шие пестрьуе дятлы, чечеви
цы, овсянки обыкновенные 
не только оживляют бяи-

во Всероссийской олимпиа
де по немецкому языку, ко
торая недавно проходила в 
Иркутске, заняла третье
курсница ТГПИ Лариса Де
нисова. Она набрала наи
большее ууоличестЕО баллов 
средуг представителей 26 ву
зов РСФСР.

Н а  ч е м п и о н а т е  

с т р а н ы

'По тяжелой атлетууке отли
чился студент третьего кур
са факультета физууческого 
воспуутантуя Юрий Амплеев. 
Выступая в весовой катего
рии 67,5 килограмма, он 
вырвал штангу в 135 кило
граммов, а в толчке показал 
результат 172,5 килограмма. 
Это позволило Юрию занять 
шестое место средуу суульней- 
ших штангистов страны.

Достижение студента
ТГПИ — новый реууорд Цен
трального совета ДСО «Бу- 
ревестниуг». Тренирует чем
пиона старший преподава
тель кафедры физвоспита- 
ния Г. А. Данилов.

О. КОЧЕТКОВА, 
редактор газеты «Совет

ский учитель».

» -м. -лл «■ "-л

Т О М С К И Е  Х У Д О Ж Н И К И  

' Н А  В С Е С О Ю З Н О Й  В Ы С Т А В К Е

Сегодня в Москве закрьгеается Всесоюзная молодеж
ная выставка «Молодость страны». В буднях великих 
строек, в свершениях современников черпали вдохнове
ние молодые художники, произведения которых вошли 
в эту представительную экспозицию. Как мы уже сооб
щали, восемь томичей были участниками этой выставки.

На днях проходил пленум Союза художников СССР, 
посвященный работе с творческой молодежью. Добрые 
слова были сказаны и в адрес томских молодых худож
ников. ‘

И еще одна приятная новость: одиннадцать художни
ков представляют изобразительное искусство Томска на 
открывшейся на днях республиканской выставке в Коуи- 
сомольске-на-Амуре.

* • *
НА СНИМКЕ: в одном из залов Всесоюзной выставки 

«Молодость страны».
Фото в. Великжанууяа. (Фотохроника ТАСС).

ФУТБОЛ

ОДИННАДЦАТАЯ  ПОБЕДА
«Маноуяетр» (Томск) — «Ди
намо» (Барнаул) — 1:0.

После небольшого пере
рыва, связанного с играми 
нашей командьу на выезде, 
футбол снова пришел в 
Томск. В двух ууграх дальне
восточного «турне» зафу-укси- 
рованы следууощие резуль- 
трты: во Владуувостоке «Ма- 
'номхгтр» уступил «.Тучу» — 
1:2, а в Комсомольске-яа- 
Амуре была ничья с мест
ным «Амуром» — 1:1.

Сегодняшнего «экзаменато
ра» томичей представлять 
нет особой нужды. «Динамо» 
— одна из опытнейших 
команд зоны, ровно сбалан
сированная во всех линиях. 
Уверенная игра футболи

стов Алтая в первьух мат
чах чемпионата позволйла 
им закрепиться в верхнеу”у 
части турнирной таблицы.

Первый по-настоящему 
острый момент возниу? на 
20-й минуте, когда динамов
цы упустилу! А. Богатырева. 
Лу-ушь удачная игра вратаря 
гостей А. Евсеева спасла 
барнаульцев от больших не
приятностей. Тут же после
довала острая конт#атау<а, н 
в игру пришлось вступить 
его томскому у^оллеге С. Кра- 
снослободцеву. После этой 
вспышкут игра на некоторое 
время перешла в споусойное 
русло. Защита, обеуух комад 
стала действовать строже,

поэтому все атаки вязли в 
плотной обороне.

В конце первого тайма хо
зяева поля получили право 
на угловой. Голкуупер отбил 
мяч после удара В. Шараба- 
рууна прямо на В. Радькова, 
и тому ничего не оставалось 
делать, ууак головой послать 
мяч в. сетку. Так за три ми
нуты до перерыва томичи 
вьшулуу вперед.

Во втортм тайме футболи- 
стьу дейстзовалуу папоруусто, 
но несколько сумбурууо. У 
гостей выделялуусь братья 
С, и В. Городенцевы и пра
вый крайний В. Каранда- 
шов. Но в таком скоплении 
игроков на подступах к 
уптрафной надеяться на уун- 
дивидуальу-уое мастерство 
ууепросто. Нашуу же футбо
листы старались «растя

нуть» оборону соперников 
за счет перевода мяча с 
фланга на фланг, но порой 
излишне спешуули.

Игра стала чересчур жест
кой. Получил желтую кар
точку Б. Городенцев за гру
бую атаку соперника. Ак- 
туувность игроков не спада
ет, по-прежнему остро дей
ствуют в нашей команде 
В. Шарабарин и В. Радьков, 
которым помоу'ает защит
ник Б. Баскаков. Последние 
семь минут заставили по
волноваться болельщууков. 
Пожалуй, за всуо игру не 
было создано сто.лько опас
ных моментов, как в этот 
промежуток времени. Сна
чала опасно пробилуу бар- 
наульцьу, ууо выручил гол- 
куупер «Манометра». Затем 
Шарабарину удалось проско

чить между защитниками 
гостей уу выйти к воротам. 
А вот удар У него не полу- 
чуулся. Г. Татаринов прошел 
вдоль лицевой линии, но в 
последний момент мяч у 
него выбили. Ю. Широков 
не сумел замкнуть передачу 
на дальнюю штангу. Снова 
Шарабаруш промахивается. 
Перед фуунальным свистком 
гости в сутолоке у ворот 
могли сравнять счет, но 
опять уверенно сьпграл Кра- 
снослободцев... Л

Победив барнаульское
«Динамо», томичи немного 
улучшили баланс личных 
встреч. Это была одиннад
цатая победа наших земля
ков над футболистами А л 
тая за все годы.

Е. ФРОЛОВ.

Щ
ТЕАТР ДРАМЫ 

Гастроли Государственного 
театра опоры  и балета им. 
М. Джалиля.

13 июня. «Травиата»— 19-30.
14 июня. «Сотворение мира» 

— 19-30,

тшшш
13 нюпя. Гастроли М осков

с ко го  ц и рка  — 10-30, 13, 16,
19-30.

13 июня. Цветной широко
форматный художественный 
фильм «Крамер против  Краме
ра» — 20.

14 нюня. Цветной широко
форматный художественный 
ф ильм «34-й скоры й »  — 20.

в  КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

13 июня. «Клятвы  и обеща
ния» (две серии) — 8-30, 13-40, 
16-20, 19, 21-30. «Д октор Ай
болит» — 11.

14 ию ня. «Клятвы  и обеща
ния» (две серии) — 8-30, 11,
13-40, 16-20, 19, 21-30.

'имени М. ГОРЬКОГО
13 июня. «Ураган» — 9, 10-50, 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,

21-50. «Лю бовь — это ж и зн ь »  
(две сертуи) — 8-30, 11, 13-30,
16, 18-30, 21. Зал кинохрони
ки. «Цветы в океане», «Поезд 
особого назначения». «К то  за?»
— 9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20.

14 и ю ня . «П ом нить или за
бы ть» — 8-40, 10-20, 12. 13-40, 
1.5-20, 17, 18-40, 20-20, 22.
« К р и к  тиш и н ы »  — 8-40, 10-20, 
12. 13-40, 15-20. 17, ,18-40, 20-20. 
22. Зал уш нохрониугн. «Сегодня 
и еткедневно», «Созидатели», 
«День С оветской России» — 9, 
10-05, 11-10, 12-15, 13-20.

«ОКТЯБРЬ»
13 июня. Мультсборннк «в  

стране снов» — v 9-30, «У раган»
— 10-50, 12-40, 16-20, 18-10. 20,
21-50. «Нет повести печаль- 
нсе...» — 9, 14-30. «М ститель» 
(две серии) — 11. 13-30, 16,
18-30, 21.

14 ию ня. «П ервоклассница»— 
10-30. «П ом нить или забыть» 
- -  0. 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18- 10, 20. 21-50. « К р и к  тиш и -
н ы » — 8-40. 12-10, 14. 16, 17-50,
19- 40, 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
13 ию ня. «Садись рядом,

М иш ка» — 10-50. «Вот тана.я
м узы ка »  .— 9. 14-30. 16-20,
18- 10, 20, 21-40, «Карнавал»
(лтзе серии) — 9, 11-40, 14-20,
17, 10-40.

14 июня. «П утеш ествие Гул
ливера» — 10-.50, «А кванавты »
— 9. 10-40, 12-20. 14, 16. 17-40,
19- 20, 21. «Выстрел в тумане»
— 9, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10.
20. 21-00.

«ПИОНЕР»
13 ИЮТУЯ. «Золотой кл ю ч и к»

— 9. «П аруса моего детства»
— 10-40. 12-10. «П ридут стрй-
сти-м ордасти» — 14, 16, 17-40, 
19-20, 21.

14 ию)ня. М ул ь тсб о р н н к  « К у 
сачий  ослик»  — 9. «Паруса
моего детства» — 10-40, 12-10. 
«П ридут страсти-м ордасти» —
14, 16, 17-40, 19-20, 21.

«СИБИРЯК»
13 ИЮНЯ. «Я — Хортица» — 

9-20. «Карнавал» (две серии) — 
11, 13-30, 16, 18-30, 21.

14 июн.я. М ул ьтсб орн и к № 114
— 9-20. «Карнавал» (две серия)
— 11, 13-30, 16, 18-30, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

13 июутя. «А рм ия Т р ясо гузки »  
'— 13. 15. «Битва за Рим» —■
17, 19, 21. «Самозванцы поне
воле» — 19-30 (концертный
зал).

ДОМ КУЛЬТУРЫ  . 
«СИБКАБЕЛЬ»

13 ию ня. М ул ьтсб орн н к № 122 
'— 15. «Перед закры той
дверью » — 17-10, 10, 21.

КИНОТЕАТР ГОРСЛДА
13 и ю ня . «М гновения в сп и 

чечной коробке» — 10-30. «Еот 
такая м узы ка »  — 12, 14, 16,
18, 20.

14 ию ня. «Под свист пуль»
— 10-30. «Долгое возвращ ение»
— 12, 14, 16. 18, 20.

' КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
13 и ю ня . « Ф а кт» — 16. 18. 20. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
13 и ю ня . «Бездна» (две се

рии) — 18, 21.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
улучшенной планировки 
(26 кв. м, 2-й этаж) в цент
ре г. Целинограда на двух- 
или однокомнатную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Лебедева, 34-д, кв. 1, к Мел- 
козеровой.

14 июня Центральный стадион «Труд»
ПЕРВЕНСТВО СССР ПО ФУТБОЛУ

среди команд П лиги I'V зоны 
«Манометр* (Томск) — «Торпедо» (Рубцовск). 
Начало — в 19 часов.

Городское бюро по трудоустройству населения пригла
шает на постоянную работу в автоколонну № 19Т7 води
телей I, II, III классов для работы на автобусе, води
телей подгона автобусов, водите.лехЧ для переподготовки 
на категорию «Д». Мужчины, отслужившие в рядах Со
ветской Армии, желающие приобрести специальность во
дителя автобуса, принимаются на курсы по спецпрограм- 
ме.

Здесь же требуются кондукторы, автоэлектрики, слеса
ри по. оборудованию, сантехники, электрики-силовики, 
линейные контролеры, кассиры, диспетчеры.

За направлениями на работу обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по трудоустро14Ству. При себе 
иметь паспорт и трудовую книжку.

Справки по тел. 5-33-S4.

Городское бюро по трудо
устройству совместно с заво
дом керамических материа
лов II изделий срочно при
глашают на работу сменных 
мастеров кирпичного произ
водства со средней заработ-' 
ной платой 219 рублей; про
должительность отпуска — 
30 рабочих дней, выплачива
ются квартальные премии и 
тринадцатая зарплата.

Принимаются лица со 
средним и среднеспециэль- 
ным образованием, отслу
жившие в рядах Советской 
Армии.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17 (городское бюро 
по трудоустройству), или по 
телефону 4-13-16. При себе 
иметь паспорт и трудовую 
книжку.

ЗОСКРЕСЕНЬЕ, 13 тятм 
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 

ЛЕГКОЙ ПРОГу1ЫШЛЕННОСИ| 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А

МОСКВА
8.00. <Время1>. 8«5б» -«Иу-

зыкальный магазин». Фильм- 
концерт. 9.40. <Будильник>.
10.10. •♦Служу Советскому Со
юзу!» И .10. «Здоровье». 11.55. 
«Утренняя почта». 12.25. «Лис
сабон». Документальный теле- 
фи.тьм. 12.45. «Продовольст
венная программа — об1цена- 
родное дело». 13.45. -«Музыкаль
ный киоск». 14.15. Г. Боровик. 
«Интервью в Буэнос-Айресе». 
Фильм-спектакль Московского 
академического театра нм. 
В. Маяковского. 16.35. «Сегод
ня — День работников легкой 
промышленности». Пришшает 
участие министр легкой про
мышленности СССР Н. Н. Та
расов.

С 16.50 до 1-7.05 — перерыв.
17.05. «По вашим письмам». 

Музыкальная программа по за
явкам работников легкой про
мышленности. 17.50. Междуна
родная панорама. 18.35. «Клуб 
кинопутешествий». 19.50. «.Аню
та». Фпльм-балет на музыку 
В. Гаврилина по мотивам рас
сказа А. П. Чехова «Анна на 
шее». 21.00. «Время». 21.35. 
На VTT Международном конку!-)- 
со им. П. И. Чайковского. 22.00. 
Премьера фильма-концерта 
«Мехщый всадник» по поэме 
А. С. Пушкина. Читает народ
ный артист СССР С. Гераси
мов. 23.05. Международные 
соревнования по легкой атле
тике памяти братьев Знамен
ских. 23.35. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

14.2Ю. «Очевидное — неверо
ятное». Т5.20. Телевизионный 
клуб молодоженов. 16.35. «Бер
нарде Белотто». Документаль
ный телефильм ^ГДР). 17.10. 
«Мужество». Тс.певизио1шый 
многосерийрп>1й художествен
ный сЬнльм. 1-я серия. 18.15. 
Мультфильм. 18.35. Рассказы
вают наши корреспонденты. 
19.05. «Наша биограб^ия». 
Фильм '23-й — «Год 1939-й».
20.00. «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15. -«БАМ сеголня». 
Документальный фильм. 20.30. 
Чемпионат СССР по гребле на 
байдарках н каноэ. 21.00. «Вре
мя». 21.35. «Круг чистой воды*. 
Художественный фи.льм (США).

ПОНЕДЕЛЬНИК, 14 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
8.00. «Время». 8.35. Чемпио

нат мира по футболу. Сборная 
Аргентины — сборная Бельгии. 
Передача пз Испании. В пере
рыве (9.20) — репортаж об
открытии чемпионата мира по 
футболу. 10.20. «Клуб кинопу
тешествий». Г1.35. Новости.

-С 11.40 до 14.15 — перерыв.
'14.15. Новости. 14.30. «Наши 

достижения». Кинопрограмма. 
15.35. «Играет студенческий 
симфонический...» 16.25. «Ве
селые старты».

ТОМСК
17.10. Новости. 17.25. «Куль

тура и жизнь». «Воспитание 
прекрасным». Опыт эстетиче
ского воспитания в школе 47 
г. Томска.

МОСКВА
18.10. «Наш сад». 18.40. «Пла

ны партии — планы народа».
19.10. Чемпионат мира по фут
болу. Сборная Аргентины —• 
сборная Бельгии. В перерыв© 
(19.55) — репортаж об откры
тии чемпионата мттра по фут
болу. 21.00. «Время». 21.35. 
Песни на стихи "лауреата Го
сударственной премии СССР 
поэта Л. Онтанина. 23.00. «Се
годня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

l .̂OO. «Фильм '— детям». 
«Судьба, барабанщика*. Теле
визионный многосерийный ху
дожественный фильм. 1-я се
рия. 13.05. «Герои русских бы
лин». 13.35. «Будильник*. 14.05. 
«Что? Где? Когда?» 15.05. Но
вости.

С 15.15 до 18.15 — перерыв.
18.15. Новости.

ТОМСК
18.30. «Бригада». Докумен

тальный фильм. 18.45 «Тпибу- 
иа пропагандиста». «Итоги 
учебного года в системе эко
номического образования». Пе
редачу ведет доцеет ТГУ Г. А. 
Иващенко. 19.15. «Алт^1энах ки
нопутешествий». 19.35. Новости. 

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!» 20.15. Премьера доку
ментального фильма «Дядьт^а 
Ятсуб». 21.00. «Время». 21.Зо. 
Премьера телевизионного 
дожествепного фильма «Фру- 
за» по одноименному расска
зу В. Быкова. 23.00. «Зашумит 
листва». Докл’ментальный те
лефильм. 23.15. Чемпионат ми
ра по футболу. Сборная Ита-

— сборная Польши.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглаша
ет совершить авиапутешест
вия по маршрутам:

Жданов — с 16 июня по 
1 июля; с 20 августа по 4 
сентября;

Севастополь — с 28 июня 
по 10 июля;

Фрунзе — с 1 по 10 июля; 
с И по 20 июля;

Южно-Сахалинск — с 18
по 31 июля;

Ленинград — с 25 по 30 
июля.

Однодневный маршрут 
выходного дня на теплохо
де «Москва-100»—с 10 июня 
по 31 августа по пятницам, 
субботам, воскресеньям.

За справками обращаться: 
г. Тонек, ул. Герцена. 10, 
телефоны 3-14-21, 3-27-15, к 
организаторам путешествий 
и экскурсий.

Меняю двухкомнатную 
квартиру улучшенной плани
ровки в г. Павлодаре на 
равноценную в г. Томске. 
Возможны варианты.

Обращаться: г. Томск, ул. 
79-й гвардейской диви.'зии, 
2Ш, комн. 532, или г. Пав
лодар, тел. 4-80-09;
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